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ПРЕОДОЛЕТЬ ОТСТАВАНИЕ 
В ЗАГОТОВКЕ МЯСА 

И МОЛОКА
Труженики сельского хозяйства вок мяса. Нужно немедленно орга-

нашей области приняли высокие 
обязательства на 1958 год по уве
личению производства и досрочному 
выполнению плана заготовок про
дуктов животноводства.

Однако эти обязательства выпол
няются неудовлетворительно. Го
довой план заготовок яиц выполнен 
на 75 процентов, молока —  на 76, 
а мяса —  только на 23 процента.

Особенно тревожное положение 
создалось с выполнением годового 
плана заготовок мяса, Центральный 
Комитет КПСС и Совет Министров 
Союза ССР в своем Обращении^ ко 
всем работникам сельского хозяйст
ва в начале текущего года указыва
ли на серьезное отставание нашей 
области в производстве и сдаче мя
са государству, но многие райиспол
комы, райкомы партии, мясотрест и 
его конторы по заготовкам скота, 
областное управление сельского хо
зяйства не сделали из этого пра
вильных выводов и сейчас не при
нимают мер для преодоления отста
вания.

В Томском районе в первой дека
де августа заготовлено было всего 
лишь 14, а во второй— только 8 
тонн мяса. Неправильно ведут себя 
руководители Томского совхоза, ко
торые сдерлсивают сдачу мяса госу
дарству. Годовой план сдачи мяса 
совхоз выполнил лишь на 20 про
центов с немногим.

Томский райком партии и рай
исполком, правления и первичные 
партийные организации многих кол
хозов района не занимаются заго
товками мяса. Спрашивается, есть 
ли возможность лучше вести заго
товку мяса в Томском районе? Без
условно, такие возможности имеют
ся. На откорме в колхозах рай
она находится 870 свиней, свы
ше 23 тысяч голов птицы и на 
нагуле —  около 350 голов крупно
го рогатого скота, значительная 
часть которого готова к  сдаче. 
Большими возможностями распола
гает район для резкого увеличения 
заготовок мяса также за счет луч
шей организации закупок его в хо
зяйствах колхозников, рабочих и 
служащих. Но эти возможности 
используются плохо.

Такое же положение с заготовка
ми мяса в Колпашевском, Молчанов, 
ском, Пышкино-Троицком, Тегуль- 
детском, Чаинском и Шегарском 
районах.

Мириться с этим дальше —  зна
чит, поставить под угрозу срыва 
выполнение годового плана загото-

низовать сдачу всего откормленного 
в колхозах скота на мясокомбинаты 
и убойные пункты . Нельзя допу
стить повторения ошибок прошлых 
лет, когда основная масса скота 
.сдавалась поздней осенью, в резуль
тате чего на мясокомбинатах и 
убойных пунктах скапливалось 
большое количество животных, в 
результате были допущены огром
ные потери живого веса; ухудши
лось качество мяса. Колхозы и госу
дарство потерпели от этого громад
ный убыток.

Надо использовать оставшееся 
время пастбищного периода для 
лучшей организации нагула и от
корма скота и птицы, чтобы сда
вать их государству в хорошей упи
танности. Райкомы партии, райис
полкомы должны решительно улуч
шить организацию работы по за
купкам  скота и в хозяйствах кол
хозников, рабочих и служащих.

Неудовлетворительно обстоит дело 
с выполнением плана по заготов
кам молока. Если в последней дека
де июля на приемные пункты  было 
сдано 3.430 тонн молока, то за 
последние две декады заготовки мо
лока резко сократились, особенно в 
Бакчарском, Зырянском, Парабель- 
ском, Пышкино-Троицком и некото
рых других районах. Даже в Ео- 
жевниковском районе, который на 
протяжении всего года занимал од
но из первых мест, за последние 
две декады допущено снижение.

Плохо организованы заготовки мо
лока в Колпашевском и Пудияском 
районах, выполнивших план всего 
на 60 —  68 процентов. Произошло 
это потому, что райкомы партии, 
райисполкомы этих районов ослаби
ли внимание к  вопросам животно
водства, перестали контролировать 
расход молока в колхозах.

Задача партийных и советских 
органов, всех работников животно^ 
водства и заготовительных органи
заций состоит в том, чтобы резко 
повысить темпы заготовок продук
тов животноводства.

Колхозники и все трудящиеся на
шей области обязались к  знамена
тельной дате 41-й  годовщины Ве
ликой Октябрьской социалистиче
ской революции завершить выпол
нение годовых планов заготовок 
продуктов животноводства. На ре
шение этой задачи сейчас должны 
быть направлены все усилия пар
тийных, комсомольских организа
ций, всех колхозников и работни
ков заготовительных органов.

По итогам на второе сентяб- 
впереди снова оказался 

Иван ЗАБОРСКИХ из колхоза 
«Октябрь» Зырянского района. 
Его лафетно-комбайновой груп
пой скошено 647 гектаров.

Захар ХОДОРЕНКО из Ко- 
жевниковского района убрал 
636 гектаров. Федор ХМЕЛЬ
НИЦКИЙ из Шегарского рай
она нагоняет т. Ходоренко. Его 
группа убрала 633 гектара.

На четвертое место вышел 
Николай КОМАР из Шегар
ского района — 573 гектара, 
пятое место поделили т. НО
ВИКОВ из этого же района и 
И. ПАХОМОВ из Кожевни.чов- 
ского района, которые убрали 
по 535 гектаров каждый.

На шестом месте— В. М АЙ
ЕР из Кожевниковского района 
(508 гектаров), на седьмом —

С. НОСКОВ из Зырянского 
района (464), на восьмом — 
т. МАЙСКИЙ из Кожевников
ского района (456), на девятом 
— т. ШТОПЕЛЬ из этого же 
района (452), на десятом — 
т. ТЮМЕНЦЕВ из Томского 
района (450 гектаров).

В соревновании комбайнеров 
и машинистов жаток северных 
районов области __ первенство 
удерживает комбайнер колхоза 
имени Свердлова Кривошеин- 
ского района т. СТРЕЛЬЦОВ, 
убравший 362 гектара, на вто
ром — тов. ГРИБОВСКИИ из 
колхоза «Победа» этого же 
района, который убрал 315 
гектаров, на третьем — т. ЗЕ
ЛЕНИН из колхоза имени 
Ленина Парбигского района — 
313 гектаров.
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Колхозы И СОВХОЗЫ 
Российской Федерации 

сдали первый миллиард 
пудов хлеба

Труженики сельского хозяйства 

Российской Федерации, широко раз

вернув социалистическое соревнова

ние за своевременную и качествен

ную уборку урожая и выполнение 

плана хлебозаготовок, успешно про

водят уборку, продажу и сдачу хле

ба государству. На 1 сентября с. г , 

колхозы и совхозы РСФСР продали 

и сдали государству 1 миллиард 
55 миллионов пудов зерна, что на 
333 миллиона пудов больше, чем 
было сдано на эту дату в 1957 го
ду.

В настоящее время вслед за об

ластями Поволжья и ЦЧО широким 
фронтом начали сдачу хлеба госу
дарству колхозы и совхозы областей 
и краев крупнейшей житницы стра
ны —  Сибири.

З а к а н ч и в а ю т  к о с о ^ м ц у  
з е р н о в ы х

Колхозники и механизаторы сельхозартели «Рассвет» Зырянского рай
она сегодня заканчивают косовицу всех зерновых культур.

В колхозе «Советская Россия» решено к  9 сентября закончить под
борку и обмолот всех зерновых культур. Сейчас здесь скошено около 
75 процентов хлебов.
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72 Г Е К Т А Р А - 3  А  Д Е Н Ь
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Комбайнер колхоза «Молот» Шегарского района Федор Хмель
ницкий — инициатор предоктябрьского соревнования механизато
ров на уборке урожая. Его лафетно-комбайновой группой убрано 
633 гектара хлебов.

На снимке: Ф. Хмельницкий.
ЕОЖЕВНИЕОВО. (По телефону).

Тракторист колхоза имени Дзер
жинского Александр Лапшин и ма
шинист лафетной жатки Николай 
Чешуяков (в предыдущем номере га-

указана
темпов

зеты его фамилия была 
неправильно) не снижают 
работы. За 1 сентября они скосили 
72 гектара хлебов, а всего за три 
дня —  207 гектаров.

Хлеб Казахстана 
идет в закрома 

Родины
АЛМА-АТА, 1 сентября. (ТАСС). 

В Еазахстане нарастающими темпа
ми идет уборка хлебов.

В республике скошены зерновые 
на 15.560 тысячах гектаров, что 
составляет около 70 процентов по
севной площади. Из них 84 процен
та убрано раздельно. На первое сен
тября колхозы и совхозы республи
ки  сдали и продали государству в 
счет казахстанского миллиарда 266 
миллионов пудов зерна.

Бакчарцы могут ускорить 
темпы уборки

П рием Н. С. Х р у щ е в ы м  
С. И тон а

1 сентября Председатель Совета 
МинистровДЮСР Н. С. Хрущев при
нял в Еремле находящегося в Со
ветском Союзе по приглашению^ Ми
нистерства сельского хозяйства 
СССР видного американского обще
ственного деятеля, промышленника 
и финансиста Сайруса Итона и имел 
с ним беседу.

В ходе беседы, которая протекала 
в сердечной и дружественной обста
новке, С. Итон изложил свои взгля
ды относительно развития и упроче
ния дружбы, взаимопонимания и 
сотрудничества между народами Со
ветского Союза и Соединенных Ш та
тов Америки и выразил надежду на 
дальнейшее развитие дружествен
ных и взаимовыгодных контактов 
между представителями промышлен
ности, сельского хозяйства и науки 
обеих стран.

Н. С. Хрущев сказал С. Итону, 
что его усилия, направленные на

установление и развитие дружбы 
между народами Советского Союза и 
Соединенных Штатов Америки, на 
сохранение и упрочение мира во 
всем мире встречают сочувствие и 
доброе понимание со стороны совет
ского народа и правительства СССР, 
и пожелал ему дальнейших успе
хов в этой полезной для укрепле
ния мира деятельности.

На беседе., присутствовали Ми
нистр сельского хозяйства СССР
B. В. Мацкевич и директор Всесоюз
ного научно-исследовательского ин
ститута экономики сельского хозяй
ства А. И. Тулупников.

После беседы Н. С. Хрущев и
C. Итон совершили прогулку по 
Еремлю, встречались с многочислен
ными экскурсантами, осматривав
шими кремлевские достопримеча
тельности, и сфотографировались на 
память об этой встрече.

(ТАСС).

БАЕЧАР. (По телефону). Еолхозы 
Бакчарского района более органи
зованно, чем в прошлом году,, нача
ли уборку урожая. Сейчас на полях 
работает 26 жаток, 29 переобору
дованных для косовицы хлебов при
цепных комбайнов, 32 самоходных 
комбайна, достаточное количество 
подборщиков, 96 тракторов. Все ру
ководители колхозов и колхозники 
на опыте прошлого года убедились 
в преимуществе раздельного сносов 
ба уборки и нынче стремятся все 
хлеба убрать раздельно. Сейчас в 
районе проходит ударный декадник 
по завершению уборки урожая. Еол
хозы резко усилили темпы косови
цы. Например, в колхозе «Родина» 
скошено 77,5 процента яровых 
хлебов, в сельхозартелях «Россия» 
и «Восход» —  больше половины. 
Здесь успешно ведутся подборка и 
обмолот валков.

Замечательно трудятся ^ многие 
машинисты жаток, комбайнеры, 
трактористы. Машинист безлафетной 
жатки колхоза «Сибиряк» М. Пуш
карев скашивает за смену до 28 
гектаров,1 И. Першин, И. Понома
рев —  по 2 0 — 25 гектаров за сме
ну. 22 августа комсомолец И. Мас
ленников в колхозе имени Еалинина 
за смену скосил 30 гектаров. Его 
выработки 26 августа достиг 
М. Пушкарев, а 28 августа маши
нист безлафетной ж атки  колхоза 
«Родина» П. Никитин за день убрал 
40 гектаров.

К  1 сентября план уборки зерно
вых культур выполнен на 54,6 про
цента, в основном закончено те
ребление льна.

Однако в районе еще много неис
пользованных резервов для ускоре
ния косовицы зерновых культур.

Руководители колхозов «Про
гресс», «Северное сияние», «Сиби
ряк», имени Сталина и других дол-

В честь национального праздника 
вьетнамского народа

го выяоидали, когда хлеба поспеют 
на больших площадях, упустили по 
3 — 5 дней хорошей погоды. В ряде 
колхозов уборочная техника сейчас 
используется не на полную мощ
ность, не везде машинисты работа
ют круглосуточно, многие из них не 
обеспечены освещением для ночной 
работы. В колхозе имени Сталина 
убрана только одна треть урожая. 
Здесь не были своевременно подго
товлены машины и кадры механиза
торов, не отремонтированы сушилки, 
зерноочистительные машины. Это 
являлось причиной затяжки уборки 
урожая. И сейчас здесь слаба тру
довая дисциплина, низка производи
тельность труда колхозников.

Недопустимо отстает колхоз «За
ря». Здесь плохо подготовили техни
ку  к  уборке урожая, и теперь ма
шины часто выходят из строя. Меж
ду тем, колхоз располагает количе
ством техники, достаточным для 
проведения уборки урожая в 1 2 —  
15 дней.

В районе наблюдаются факты не
добросовестного отношения к  техни
ке со стороны бригадиров трактор
ных бригад и отдельных механиза
торов. Так, тракторист тов. Гуськов 
в колхозе «Прогресс» из-за несвое
временного проведения технических 
уходов второй раз. вывел из строя 
коленчатый вал у трактора. То же 
случилось У тракториста Буленко в 
колхозе имени Жданова.

В плохом использовании тех
ники во многом повинна Галкинская 
РТС. Работники РТС плохо контро
лируют использование техники, не 
оказывают механизаторам необходи
мой технической помощи. В колхо
зах они —  редкие гости. Выполне
ние ремонтных работ в 
задерживается.

За два д н я -  
88 гектаров

ЗЫРЯНЕА. (По телефону). Хлебо
робы района встали на предоктябрь
скую трудовую вахту. Многие маши
нисты, комбайнеры добились заме
чательных успехов в труде. Маши
нист лафетной жатки в колхозе име
ни Еалинина тов. Евдокимов за два 
дня скосил 81 гектар хлеба, а ком
байнер тов. Носков подобрал и об
молотил за это время валки е 61 
гектара.

Отлично поработал комбайнер 
колхоза «Еоммунар» тов. Алексеев. 
За последние три дня он обмолотил 
валки с 91 гектара.

Наивысшую выработку за 30 и 
31 августа дал машинист жатки 
колхоза «Авангард» тов. Русских —  
он скосил 88 гектаров, С. Сливкин 
из колхоза «Рассвет»— 83, М. Цы
ганков из этого же колхоза —  78, 
И. Степечев из сельхозартели «Ок
тябрь» —  81 гектар.

Многие машинисты за последние 
дни систематически выкашивают по 
30— 40 гектаров.

За хорошую работу на уборке 
20 механизаторам вручены почет
ные грамоты райкома партии и 
райисполкома, 13 человек премиро
ваны ценными подарками.

С В О Д Е  А
о ходе заготовки кормов в колхозах 

Томской области на 1 сентября 1958 года
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1 Туганский 22,4 10,1 88,2 103,0 1 95,4
2 Шегарский , 20,2 10,8 56,6 81,6 75,4
3 Молчановскнй 16,2 11,2 45,2 62,5 66,7
4 Зырянский 19,3 9,0 77,0 93,5 61,4
5 Томский 16,9 8,3 70,7 62,1 81,4
6 Асиновский 13,7 9,3 66,1 1 79,1 91,7
7 Пышхино-Троицкий 14,3 , 8,8 83,2 65,4 82,9
8 Кривошеинский 15,9 7,4 59,8 81,6 , 65,1
9 Парбигский 13,3 , 7,9 57,4 68,1 69,2

10 Бакчарский 11,2 8,5 54,4 65,9 62,0
И Тегульдетский 14,4 4,1. 46,8 58,9 32,5
12 Кожевниковский 12,5 5,2 54,7 51,7 , 76,0
13 Колпашевский 12,4 , 4,3 39,2 57,9 52,5
14 Чаинский 11,0 5,3 60,4 81,5 60,5
15 Васюганский 9,1 3,8 46,7 67,4 34,2
16 Парабельский 10,0 2,6 31,7 45,6 24,9
17 Верхне-Кетский 10,1, 1,6 36,7 30,1 13,2
18 Пудинский 8,9 3,4 57,4 68,1 69,2
19 Каргасокский 7,4 2,0 23,7 36,2 32,3
20 Александровский 5,8 0,7, 13,2 25,5 7.6
Примечание, занимаемые места определены по фактической обе-

спеченности сеном на условную голову крупного рогатого скота, си
лосом — на корову. I

................ .

Карандашники механизируют производство

С В О Д К А
о ходе уборки урожая, сдачи зерна 

государству, теребления льна, сева озимых и 
подъема зяби по районам Томской 
области на 1 сентября 1958 года

(в процентах к плану)

2 -сентября исполнилась 13-я го
довщина провозглашения независи
мости Вьетнама. Вместе с дружест
венным вьетнамским народом его 
национальный праздник отметили 
советские люди.

В московском парке культуры и 
отдыха «Сокольники» 31 августа 
состоялся большой вечер советско- 
вьетнамской дружбы, в котором при
няли участие сотни трудящихся 
столицы.

1 сентября в Союзе советских 
обществ дружбы и культурной свя
зи ‘ с зарубежными странами на 
встречу с вьетнамскими друзьями 
собрались ученые, деятели культу
ры и искусства, представители об
щественности Москвы. В числе го
стей находились посол Демократиче
ской Республики Вьетнам в Совет
ском Союзе Нгуен Ван Еинь, сот

рудники посольства, а также гостя
щие в настоящее время в столице 
члены делегации Общества вьетна
мо-советской дружбы во главе с 
Чан Ван Зяу.

Принимал гостей заместитель 
председателя президиума Союза со
ветских обществ дружбы Н. А. Виз- 
жилин.

Выступивший на встрече посол 
Нгуен Ван Еинь рассказал об успе
хах народного хозяйства Вьетнама, 
о той борьбе, которую ведет вьет
намский народ за объединение сво
ей родины. Говоря о дружбе Вьетна
ма и Советского Союза, он отметил, 
что создание Общества советско- 
вьетнамской дружбы еще больше 
сближает обе страны.

Дружеская встреча прошла в 
теплой, дружеской обстановку
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1 Кожевниковский 37,6 40,0, 52,3 97,7 9,2
2 Томский 26,1 46,7 — 102,3 9,1
3 Зырянский 21,4 43,7 70,7, 91,6 9,4
4 Шегарский 18,4 36,7 78,1 85,9 7,0
5 Асиновский 16,0 39,3 70,5 103,7 14,4
6 Пышкино-Тронцкий 14,7 40,1 74,7 99,7 10,7
7 Кривошеинский 14.3 32,0 81,3 95,1 5,6
8 Бакчарский 9,Т 54,6 84,6 85,4 12,3
9 Парбигский 8,8 40,1, 81,3 63,2 8,7

10 Туганский 6,3 25,9 66,6 85,5 5,6
11 Молчановскнй 5.3 30,3 80,9. 100,6 10,1
12 Чаинский 4,9 25,3 93,8 79,2 17,6
13 Тегульдетский 2,6 17,4 13,4 41,9 3.3
14 Колпашевский 0,9 11,7 50,6 77,0 3,3
15 Пудинский — 10,9 — 62,3 7,5
16 Парабельский — , 6,3 12,8 42,2 1.6

Васюганский _ —. 16,8 50,0 50,8 5,3
Каргасокский , —- 5,2 — — —
Верхне-Кетский — 4,4 — 31,0 —

Примечание: Александровский район к уборке хлеба не присту-
ПИЛ.

В раскрытые ворота лесопильно
го цеха карандашной фабрики по 
транспортеру вползает огромное, в 
два обхвата бревно. Перед лесо
пильной рамой оно на мгновение 
останавливается, но по воле чело- 
века^стоящего у пульта управле
ния, легко скатывается на под
вижную тележку-бревнотас, кото
рый толкает бревно на острые 
зубья пилы.

Здесь бревна начинают превра
щаться в тонкие карандаши. Пока 
большое бревно станет 8-граммо
вым карандашом, ему приходится 
пройти по разным цехам: карандаш
ной дощечки, карандашному, гра- 

. фитному и другим. И на всех опера
циях обработки древесины к  ней 
с каждым годом все меньше при
касается рука человека —  многие 
производственные участки автома
тизируются и механизируются.

На каждом промышленном пред
приятии есть свои основные, веду
щие цехи. Таким цехом на каран
дашной фабрике является лесо
пильный. Здесь бревна, пройдя 14 
операций, превращаются в каран
дашные бруски. Если цех выдает 
бруски по графику, то ритмичная 
работа всей фабрики обеспечена.

Еще года три назад лесоцех был 
самым отстающим на фабрике. Не
охотно в его коллективе вспоминают 
то время, когда цех подводил своих 
соседей, недодавая карандашные за
готовки. Превратить цех в образцо
вый —  такая задача встала перед 
цеховым коллективом. Это можно 
было сделать только за счет меха
низации производства.

... Бревно идет к  пилораме. Рам
щик тов. Путиенко нажимает кноп
ку  магнитного пускателя, откуда-то 
появляются рычаги, похожие на 
руки, и легко сбрасывают тяжелое 
бревно на тележку перед рамой пи
лы.

—  А раньше приходилось руками 
перетаскивать его на телеяску, —  
улыбается Путиенко.

После установки на этом участке 
механического сбрасывателя тов. 
Путиенко и другие рамщики стали 
вырабатывать до 200 процентов 
нормы. Труд стал легче.

Бревно, разрезанное пилорамой на 
плахи, идет на длинный рольганг,

В цехах Томской карандаш
ной фабрики принимаются обя
зательства в честь 41-й годов
щины Великого Октября. Кол
лективы цехов берут обяза
тельства по досрочному завер
шению плана, снижению себе
стоимости продукции, повыше
нию производительности труда. 
Одним из основных пунктов 
обязательств является выпол
нение мероприятий по механи
зации производства.

Сегодня мы публикуем кор
респонденцию, в которой рас
сказывается, как коллектив 
фабрики осуществляет меро
приятия по механизации про
изводства карандашей.

который подносит плахи 
пильному станку. Раньше рольганга 
не было, это удорожало и утяжеляло 
переброску плах. От рольганга к  
станку плахи также подаются меха
нически.

И так почти на всех участках 
цеха. То, что еще недавно делали 
вручную, теперь выполняют меха
низмы. Созданные рукой человека, 
они освобождают его от тяжелого 
труда, намного повышают технико- 
экономические показатели цеха.

... Один за другим пять человек 
подносят деревянные бруски к  тор
цовым станкам. Такую картину 
молено было наблюдать в цехе еще 
год тому назад, пока работавший 
тогда сменным мастером М. В. Еа- 
тасонов не попробовал механизиро
вать подачу брусков. По его пред
ложению была установлена электри
ческая таль. Сейчас поперечный 
транспортер несет бруски в бункер, 
откуда их подхватывают крючья 
электротали и разносят по всем 
торцовым станкам.

Став на путь технического твор
чества, коллектив цеха добился 
немалых успехов. Значительно сни
жен брак и увеличен выпуск полу
фабрикатов “  карандашных бру
сков, уменьшились простои станков 
и возросла производительность. Ес
ли в 1956 году цех перерабатывал 
за год 5— 6 тысяч кубометров 
круглого леса, то сейчас— до 9 ты
сяч кубометров. При полной ком

плексной механизации всех участков 
его производительность возрастет до 
10 и больше тысяч кубометров.

Неслучайно лесопилыцики в 
этом году за перевыполнение пла
нов I  и I I  кварталов получали пе
реходящее красное знамя фабрики и 
отмечались денежными премиями. 
Они намерены еще упорней бороться 
за комплексную механизацию цеха.

Около пилорамы недостает плахо- 
сбрасывателя, который смог бы сби
вать плахи. Необходимо приспособ
ление для сбрасывания реек, не ре
шен вопрос о механическом удале
нии отходов с нескольких участков. 
Этими и другими вопросами занято 
сейчас конструкторское бюро фаб
рики.

97 лучших рационализаторов 
к  девяти- I фабрики объединяет первичная ор

ганизация Всесоюзного общества 
рационализаторов и изобретателей. 
Много уже сделано ими для механи
зации и автоматизации процессов, 
многое еще предстоит сделать. В 
июле был выработан ряд мероприя
тий по механизации цехов, в том 
числе комплексной. В сплавном це
хе, где погрузка, разгрузка и  другие 
трудоемкие процессы до сих пор 
производятся вручную, все будет 
механизировано.

В делительном цехе сейчас более 
60 работниц сортируют карандаш
ную дощечку вручную. Еонструктор- 
ское бюро с помощью кафедры 
электроавтоматизации промышлен
ных предприятий Томского поли
технического института проектирует 
конструкцию станка для автомати
ческой сортировки дощечки.

Внедрение ряда мероприятий по 
механизации позволило фабрике 
добиться снижения себестоимости 
продукции против плановой на 2,2 
процента, повысить производитель
ность труда по сравнению с прош
лым полугодием на 10 процентов. 
За нынешнее полугодие получено 
1 миллион 221 тысяча рублей 
сверхплановой прибыли. Эти цифры 
говорят о постоянном стремлении 
коллектива карандашной фабрики 
за счет механизации и автоматиза
ции производства добиваться все бо
лее высоких показателей своего 
труда,

В . ГУРЕЕВ.

А
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Перед началом 
учебного года

Немногим более месяца осталось 
до начала учебного года в сети 
партийного просвещения. Коммуни
сты и многочисленный беспартий
ный актив, как и в прошлые годы, 
приступят к ^ изучению марксист
ско-ленинской теории, конкретной 
экономики, текущей политики.

Помочь коммунистам правильно 
определить форму учебы, подобрать 
квалифицированных пропагандистов, 
обеспечить пропагандистов и слу
шателей необходимыми учебными 
пособиями —  значит, заранее во 
многом способствовать успеху дела.

Учитывая опыт ряда прошлых 
лет, когда недостаточная подготов
ка к  учебе отрицательно сказыва
лась ^ в течение всего года, 
партийные организации Томского 
района в этом году проделали боль
шую подготовительную работу. Еще 
на итоговых занятиях, где, как 
правило, присутствовали представи
тели райкома КПСС, слушатели вы
сказали свои пожелания по улуч
шению партийной учебы. Там же 
была предварительно определена 
форма учебы на следующий год. В 
период комплектования политсети 
секретари партийных организаций, 
члены бюро райкома КПСС и работ
ники райкома беседовали с каж 
дым коммунистом, помогая им пра
вильно, с учетом общеобразователь
ной и политической подготовки, 
выбрать форму учебы.

Для партийно-хозяйственного ак
тива райком рекомендовал изуче
ние конкретной экономики. В круж 
ки и семинары по изучению эконо
мики^ промышленности и сельского 
хозяйства мы привлекаем весь хо
зяйственный актив, от деятельности 
которого в первую очередь зависит 
улучшение руководства промышлен
ными и сельскохозяйственными 
предприятиями. Так, в круж ок по 
изучению экономики сельского хо
зяйства при партийной организации 
колхоза «Красный строитель» во
шли председатель колхоза, секре
тарь партийной организации, бух
галтер, бригадиры полеводческих и 
тракторной бригад, заведующие 
фермами, агроном и некоторые ря
довые колхозники.

В круж ки  по изучению конкрет
ной экономики промышленности, 
как правило, входят директора 
предприятий, инженерно-техниче
ские работники, начальники цехов.

В районе скомплектовано 7 кр уж 
ков по изучению конкретной эконо
мики сельского хозяйства и 4 
кружка по изучению конкретной 
экономики промышленности.

Работники райкома КПСС и часть 
работников райисполкома будут за
ниматься в семинаре по изучению 
экономики сельскохозяйственного 
производства.

ЦК КПСС указывал, что обя
зательной ступенью политиче
ской учебы для слабо подготов
ленных членов и кандидатов в чле
ны КПСС является политшкола. В 
районной партийной организации 
719 коммунистов с начальным об
разованием. 51 человек принят в 
партию за последние полгода. Идя 
навстречу желанию этих коммуни
стов, в районе создано 9 полит
школ.

Некоторые коммунисты, хотя и 
имеют начальное образование, но 
уже ряд лет учатся в партийной 
сети. Для таких мы рекомендовали 
другие формы учебы.

Как и в прошлые годы, в районе 
организованы круж ки  и семинары 
по изучению истории КПСС, диалек
тического и исторического материа
лизма, политэкономии, текущей 
политики. Впервые в этом году со
зданы круж ки  по изучению основ 
марксизма-ленинизма.

Центральный Комитет КПСС 
обязывает партийные организации 
вести постоянную политическую ра
боту с интеллигенцией. В Томском 
районе в предстоящем учебном го
ду около 50 учителей будут ра
ботать пропагандистами, более 300 
учителей и медицинских работни
ков будут повышать свои политиче
ские знания в кружках и семина
рах.

Много внимания райком КПСС 
уделяет подбору пропагандистов.

52 пропагандиста нашего района 
обучались в летнее время на семи
наре пропагандистов при обкоме 
1ПСС. Перед началом занятий, в 

конце сентября, будет проведен 
двухдневный семинар с пропаганди
стами при райкоме КПСС. В тече
ние учебного года будем проводить 
такие семинары периодически.

Райком КПСС в настоящее вре
мя принимает меры к тому, чтобы 
обеспечить пропагандистов и слу
шателей необходимой учебной лите
ратурой.

Ряд первичных партийных орга
низаций района комплектование се- 
'ти  проводит совместно с пропаган
дистами. Это положительно сказы
вается на подборе слушателей и 
несомненно окажет хорошее влия
ние на организацию занятий. Ком
плектование сети партийного про
свещения в районе завершается.

Нельзя сказать, что в подготовке 
к новому учебному году у нас все 
идет гладко. Встречается ряд труд
ностей.

Большие трудности вызывает 
организация политической учебы 
сельских коммунистов и учителей 
начальных школ, живущ их не на 
центральной усадьбе колхоза, а по 
бригадам. Там, где набирается до
статочное количество слушателей и 
имеется пропагандист, мы рекомен
дуем создавать кружки по брига
дам. Где не имеется таких возмож
ностей, коммунисты будут являться 
на центральную усадьбу или зани
маться самостоятельно.

Многие коммунисты Самусьской 
и Моряковской ремонтно-эксплуата
ционных баз находятся в плавании. 
Они приступят к  политической уче
бе несколько позднее, по окончании 
навигации.

До начала нового учебного года 
осталось немного времени. Райком 
партии использует его для того, 
чтобы полностью завершить ком
плектование партийной и комсо
мольской политсети, устранить име
ющиеся недостатки и учебный год 
начать организованно.

В. ЛИМОНОВ, 
заведующий отделом пропаганды

и агитации Томского райкома 
КПСС.

На у б о р к е  
урож ая

Хорошо работают на целинных 
полях Казахстана студенты Томско
го государственного университета. 
Студенты-комсомольцы в колхозе 
имени Джамбула первое время ра
ботали на сеноуборке.

Когда началась уборка хлеба, 
студенты взяли в честь 40-летия 
комсомола ряд обязательств, среди 
них —  выполнять ежедневную нор
му выработки не ниже 200 процен
тов, организовать круглосуточную 
работу на токах, объявив их комсо
мольскими, ударными, вести агита
ционно-пропагандистскую работу в 
бригадах и т. д.

В Усть-Каменогорской газете 
«Знамя коммунизма» опубликовано 
обращение студентов университета 
ко всем томским студентам, работа
ющим на полях Восточно-Казахстан
ской области, с призывом следовать 
их примеру.

А
Тысячи студентов г. Томска едут 

в колхозы области на уборку уро
жая. Позавчера в Молчановский и 
Кривощеинский районы отправилось 
400 студентов электромеханического 
института инженеров железнодорож. 
него транспорта, в Бакчарский, 
Туганский и Кожевниковский райо
ны выехали 2 .600 студентов поли
технического института.

Большая группа студентов Том
ского государственного университе
та будет работать в колхозах Зы
рянского и Тегульдетского районов. 
Около 500 первокурсников помогут 
колхозникам Зырянского района 
убирать урожай.

—  В прошлом году студенты ра
ботали у нас на заготовке кормов,—  
сказал представитель зырянского 
колхоза «Путь к коммунизму» 
В. И. Усков. —  Хорошо потруди
лись ребята. Мы благодарны им за 
помощь. Сейчас к  нам направляются 
студенты геолого-разведочного фа
культета. К их встрече все подго
товлено:' фронт работ, общежитие, 
продукты питания.

Среди отъезжающих много быв
ших производственников. Все они с 
большим желанием едут в колхозы.
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. Пленум райкома 
проф сою зны х

В Кировском районе гор. Томска 
состоялся пленум райкома КПСС, 
обсудивший вопрос «О ходе выпол
нения постановления декабрьского 
Пленума ЦК КПСС «О работе про
фессиональных союзов СССР» на 
промышленных предприятиях и

КПСС о  работе 
организаций

стройках района». С докладом вы
ступил первый секретарь райкома 
КПСС тов. Васюков.

Пленум определил меры по даль
нейшему улучшению работы проф
союзных организаций и усилению 
руководства ими со стороны пар
тийных организаций.

МОСКВА. Московский завод 
«ВАРЗ» Управления авторемонт
ных заводов Мосгорисполкома вы
пустил первую партию транспорт
но-уборочных машин грузоподъ
емностью около 500 килограммов. 
Двигатель машины мощностью 
5 лошадиных сил имеет воздуш
ное охлаждение. Рабочий объем 
двигателя — 350 кубических сан
тиметров. На раме машины мож
но по желанию установить опро
кидывающийся кузов или цистер
ну для поливки и опрыскивания, 
разбрасыватель песка, скребок 
для очистки асфальта от снега и 
другие приспособления, облегчаю
щие уборку УЛИЦч

На снимке: транспортно-убороч- 
Н8я машина с установленным на 
ней опрокидывающимся кузовом.

(Фотохроника ТАСС).

Сибирская нефть... Еще совсем 
недавно эти слова вызывали скеп
тические улыбки. Слишком живучи 
были старые представления, выска
занные еще дореволюционными уче
ными, о том, что Западно-Сибирская 
низменность «крайне бедна полез
ными ископаемыми».

Сама жизнь похоронила эту несо
стоятельную «теорию». Богатейшие 
залежи железной руды в нашей 
области, газовое месторождение в 
Березово, на северо-западе Сибири, 
бурые угли в Тюменской области, 
многие другие ценные месторожде
ния —  все эти находки геологов- 
разведчиков как бы приоткрыли за
весу над богатствами далекого 
края, заставили поверить в его 
большое будущее.

Совсем недавно, уже в этом году, 
скважина, пробуренная около не
большого рыбацкого поселка Нази- 
но Александровского района, дала 
первую сибирскую нефть. Пусть ее 
еще немного —  до сорока килограм
мов в сутки. Но принципиальное 
значение этого открытия огромно. 
Практика подтвердила расчеты гео
логов. Теперь только расширять 
разведки, раздвигать круг поисков. 
Геологи и геофизики, буровики и 
геодезисты уходят все глубже в 
тайгу, в малообжитые места сред
него и нижнего течения Оби, на ее 
далекие притоки Васюган, Тым, 
Вах, Юган и другие. С огромными 
трудностями, преодолевая топкие бо
лота и таежные буреломы, они ве
дут исследования, закладывают но- 
выр буровые.

Впереди идут геофизики —  аван
гард нефтяной разведки. Не зря гео
физику называют геологией буду
щего. Опираясь на достижения сов
ременной науки, как бы соединяя 
геологию, физику и математику, 
геофизики глубоко прощупывают 
недра земли, заглядывают в такие 
ее глубины, которые еще совсем 
недавно считались «тайной за семью 
печатями».

...Это происходило недавней 
осенью. Отряд Ново-Никольской 
гравиметричепкой*) партии вышел 
из деревни Прохоркино В составе 
отряда техник-топограф Александр 
Гладилов и шесть рабочих. Зада
ча —  пересечь юг Александровско
го района, подготовить исходные 
данные для гравиметрической раз
ведки. В рюкзаках солидный груз: 
топоры, теодолит, продукты, палат
ка, валенки —  была на подходе 
зима.

Что значит подготовить исходные 
данные? Это прорубить на протяже
нии семидесятипяти километров 
метровую просеку в тайге, точно 
определить высоты и положение 
р ж т о й  точки.

Шел дождь. Хмурое небо, каза
лось, вплотную прижалось к  земле. 
Пт этого все вокруг выглядело су-м- 
оачным, невеселым. Хозяин кварти- 
оы, где жили топографы, уговари
вал:

—  Может, погодили бы, ребята. 
Погода-то негулевая. Куда на дождь 
идти?

Начальник отряда Александр Гла
дилов только улыбнулся. Подтяну
тый и спокойный, он поправил под 
телогрейкой форменный армейский 
ремень, забрал под шапку-уш анку

*) Гравиметрия — один из ме
тодов геофизической разведки, 
основанный на измерении силы 
земного притяжения.

непослушный русый 
вихор и лишь тогда от
ветил:

—  Приказ есть при
каз, папаша. Задание 
полагается в срок вы
полнять.

Ему, Гладилову, де
мобилизовавшемуся из 

армии, крепко усвоившему ее 
дисциплину и -выучку, даже 
в голову не приходило отказаться 
от выхода в поле. Ведь по их сле
дам двинется целая партия, разве 
можно подводить товарищей? Так 
считали и другие.

Через несколько минут в окрест
ной тайге слышались визг пил, рав
номерное уханье топора. Работа на
чалась.

Вечером расположились на ноч
лег. Раскинули палатку, разожгли 
костер. Приятно после трудового 
дня обсушиться* у. огня, е аппети
том поесть пахнущую дымком кашу. 
А потом уснуть крепким, здоровым 
сном, и пусть стучит в брезентовые 
стенки палатки осенний дождь.

На следующее утро поднялись за
светло. И опять путь далекий и 
утомительный. Снова просека, ра
бота с нивелиром, борьба с непого
дой, путешествие по лесам и боло
там с набухшим водою мхом.

Однажды ночью ударил мороз. 
Ребята теснее прижались друг к  
другу, а когда проснулись утром, 
увидели, что палатка покрылась 
инеем —  вроде как поседела.

— Да-а, зима телеграмму шлет,—  
вслух подумал один из рабочих 
Яков Панов, невысокий, широкопле
чий крепыш, демобилизовавшийся 
из армии в одно время с Александ
ром. —  Скоро и белые мухи по
явятся,

—  Ох, ребята, и надрогнемся, —  
испуганно добавил его сосед Геор
гий Степанович Пенкин, малорос
лый мужчина с настороженным 
выражением бегающих глазок. В 
отряде его недолюбливали —  
один из всех норовит от ра
боты схорониться, за спину товари
щей спрятаться. Только отвернешь
ся —  Пенкин, глянь, уже переку
ривает.

А ты работай погорячей, вот 
и дрожать не придется, —  резко 
ответил Яков.

—  Да на чужого дядю меньше 
рассчитывай, —  поддержал Якова 
его старший брат Дмитрий Антоно
вич Панов, изменив своей обычной 
молчаливости.

—  Я что, я так просто, —  то
ропливо возразил Пенкин, —  Я к  
тому...

—  Ладно, тронулись, —  прервал 
его Александр.

Несколько дней погода была не
ровной. То шел дождь, то землю 
сковывала стужа. Потом падал снег 
и снова таял. Работать становилось 
все труднее. Но шли безостановоч
но, не теряя ни дня.

Недели через две Александр, ос
тановившись, сверился по карте. 
Точно, пройдено полпути. Темп хо
роший, они рассчитывали быть 
здесь не раньше, чем за три неде
ли. Отсюда думали послать челове
ка за продуктами. Гладилов посо
ветовался с товарищами.

—  Не стоит время терять. Поста
раемся с этим запасом до конца 
добраться.

Может быть, так и вышло бы, но 
однажды Пенкин во время дежур
ства небрежно закрыл брезентом 
мешок с сухарями, и они насквозь

Люди нашей области

Птичница
Фарузи

Абдулыанова
В это утро Фарузя Виляевна 

Абдульманова, как всегда, 
пришла на ферму рано. Там 
уже раздавались разноголосое 
пение петухов и хлопотливые 
«переговоры» кур. По этому 
птичьему говору Фарузя при
выкла определять настроение 
своих питомцев. Сегодня они 
чувствовали себя хорошо. Но в 
помещении, где находятся 
цыплята, стоит почему-то подо
зрительная тишина.

«Что такое?» с тревогой 
подумала Фарузя и быстро 
прошла к ним.

Цыплята желто белыми ко
мочками сбились в кучу и не 
обратили никакого внимания 
на ее приход.

— Заболели, —• сразу опре
делила Абдульманова.

Надо было принимать сроч
ные меры. На эту партию цып
лят она возлагала особые на
дежды. За счет их к осени рас
считывала увеличить поголовье 
кур. заменить старых несушек 
с низкой яйценоскостью. Хму
рый, невеселый вид цыплят 
встревожил ее не на шутку. 
Она наказала помощнице, сво
ей сестре Марзие, следить га

цыплятами, задать корм взрос
лым птицам и быстро ушла.

Из сельсовета позвонила в 
колхозную контору, сообщила о 
случившемся. Ей ответили, что 
на птицеферму выезжает 
зоотехник колхоза. Но пока он 
приедет, время уйдет, а ждать 
было нельзя.

Фарузя позвонила в Криво- 
шеино на инкубаторную стан
цию и попросила пригласить к 
телефону директора Марию 
Михайловну Нестерко. с ко
торой была хорошо знакома. 
Не раз ей приходилось обра
щаться за помощью к Нестер
ко. И каждый раз она по
лучала от нее деловой совет.

Фарузя рассказала Марии 
Михайловне о том, что произо
шло на птицеферме. 7 и 8 ию
ня она оала замечать, что не
которые цыплята неохотно по
едали корм и пили воду, сдела
лись вялыми. Сначала думала, 
что это произошло от недостат. 
ка витаминных и белковых нор- 
мов или от резкого потепле
ния, которое наблюдалось в 
эти дни, рассказывала она. Но 
сегодня утром окончательно 
убедилась, что это какое-то за
болевание.

Мария Михайловна задала 
Фарузе несколько вопросов и, 
получив на них ответ, посове
товала затопить печь в помеще
нии, где находятся цыплята, и 
поддержать там тепло. Она 
обещала быстро приехать на 
птицеферму и разобраться в 
болезни цыплят.

Эют разговор ободрил Аб- 
дульманову. Она быстро вер
нулась яа ферму и затопила 
печь. Это помогло. Цыплята 
повеселели, но не все. Часть из

них продолжала оставаться в 
прежнем состоянии.

— Придется снова перехо
дить на казарменное положе
ние, — решила Фарузя.

Ей не раз приходилось это 
делать. Когда в прошлом году 
заболели цыплята, она не ухо
дила с фермы по нескольку 
суток. Принесла сюда кровать, 
так и жила, пока не выходила 
всех заболевших цыплят. Сей
час многие из них — хорошие 
куры.

Большая любовь, старатель
ное отношение к своему делу, 
настойчивость в достижении 
поставленной цели — отличи
тельные черты знатной нтич- 
ницы области Фарузи Абдул ь- 
мановой из колхоза имени XX 
партийного съезда Кривошеин- 
ского района.

Она родилась в старой та
тарской деревне, В годы Вели
кой Отечественной войны оста
лась единственной кормилицей 
больной матери, малолетней 
сестры и дочери. Работать 
умела и никакого труда не бо
ялась. В начале 1956 года ей 
предложили работать птични
цей. Она согласилась без коле
баний. Ни опыта, ни знаний в 
этом деле у нее не было. Но 
сна подумала так: люди дела
ют, научусь и я>

Положение на ферме в то 
время было тяжелым. Собст
венно, никакой птицефермы в 
колхозе не было. Несколько 
десятков кур содержались в 
полу развалившейся избушке.

С чего начинать, Фарузя не 
представляла. Помогло район
ное совещание птичниц, кото
рое состоялось 21 января 1956 
года в колхозе «Ясный путь».

Птичница колхоза «Ясный 
путь» А. Н. Шелезенко пока
зала участникам совещания 
птицеферму — это было хо
рошее, чистое, светлое помеще
ние, поделилась своим опытом 
работы. Обидно было Фарузе 
за свой колхоз, за свою так 
называемую птицеферму. Ниче
го подобного у них на птице
ферме не было, и виноват во 
многом был зоотехник Ибра- 
шов. который не занимался и 
не хотел заниматься развитием 
птицеводства в колхозе. Об 
этом Фарузя и рассказала на 
совещании.

Крепко тогда попало Ибра- 
шову. Он так разобиделся на 
Абдульманову, что, не дождав
шись ее, уехал один Пришлось 
Фарузе пешком добираться до 
своего колхоза.

После этого совещания Аб
дульманова не давала покоя ни 
председателю колхоза, ни зоо
технику. Она требовала кор
мов, настаивала на строитель
стве птичника и добивалась 
своего. Вскоре появилось новое 
помещение птицефермы, боль
ше стало кормов. И результаты 
не замедлили сказаться. За 
1956 год Фарузя получила по 
76 яиц на несушку, а доход 
от птицефермы составил 37 ты
сяч рублей. В 1957 году от 
800 несушек она собрала 
по 137 яиц, и доходу было по
лучено 85 тысяч рублей.

Большое обязательство взяла 
т. Абдульманова на этот год. 
Она решила получить по 175 
янц на каждую несушку. Свое 
слово держит крепко. От 920 
несушек получила в среднем 
по 100 яиц.

Теперь к  ней приезжают 
учиться. Это налагает на нее 
еще большую ответственность 
за работу фермы.

Большую помощь т. Абдуль
манова оказывает второй птич
нице колхоза т. Бобиковой, ко
торая выращивает 2.500 цып
лят.

...Шум мотора приближаю, 
щейся автомашины прервал 
размышления Фарузи, и она 
вместе с Марзией вышла на 
улицу.

Из подошедшей зеленой «По
беды» вышла Мария Михай
ловна Нестерко.

— Ну, пойдем, посмотрим, 
что случилось, — сказала она.

Осмотр заболевших цыплят 
подтвердил первоначальный 
диагноз. Они заболели какци- 
диозом.

— Это дело поправимое, — 
заявила Мария Михайловна. —• 
Дадим им вот этого лекарства, 
и все пройдет. Хорошо что во
время сообщила о болезни.

— Как только станет теплее, 
продезинфицируйте помещение,
— наказала она на прощание.

...Спустя пять дней Абдуль
манова снова звонила по теле
фону к  Нестерко и радостно 
сообщала:

— Мария Михайловна, выз- 1 
доровели!.. Цыплята, говорю, 
выздоровели! Едят хорошо, ве
селые...

— Вот и хорошо,— услышала 
она голос Марии Михайловны.
— Желаю успеха.

Д. ГАЛАНОВ.
Кривошеинский район.

промокли под дождем. Утром гля
нули —  сплошное месиво. Началь
ник отряда сурово посмотрел на 
съежившегося под этим взглядом 
незадачливого дежурного. Но не 
сказал ни слова. Да и что гово
рить? Все понятно.

Наступила зима. Зима настоящая, 
со снегом, морозами и вьюжными 
ветрами. Палатка грела плохо, по
рой приходилось всю ночь просижи
вать у костра. День становился все 
короче, меньше времени оставалось 
на рубку леса. Но в маленьком от
ряде не унывали. Уже пройдены 
речки Панинский Еган, Кулымский 
Еган, Медвежья. Конец маршрута 
не за горами. Время от времени 
подстреливали дичь —  то касач на 
завтрак, попадется, то пара рябчи
ков в котел угодит.

И работали ребята на совесть, 
пока время и силы позволяли. 
Только Пенкин все ворчал, что по
долгу привала не делают. С ним од
на морока: то шпильку поставит и 
сам найти не может, то ориентиры 
собьет. Однажды пришлось из-за 
этого полдня старую работу пере
делывать.

Наступил день, когда Гладилов 
сказал:

—  Продукты, братцы, на исходе. 
А работы дней на десять.

—  В село выходить надо, —  ж и 
во откликнулся Пенкин.

—  Знаю, что надо, —  хмуро 
согласился начальник отряда, —  да 
больно далеко оно, село-то.

Яков Панов подошел к  Гладило
ву, внимательно посмотрел на кар
ту.

—  Александр Сергеевич, а если 
погодить немного? Дней через пять 
около села будем, тогда и выберем
ся,

—  А эти пять .дней?

—  Есть еще запас, —  Яков 
шутливо показал на дырочки у рем
ня. —  Подтянем. Да и продукты не 
совсем кончились.

—  Правильно, —  поддержали ос
тальные рабочие. Один Пенкин про
молчал,

—  Молодцы, —  Гладилов с одоб
рением посмотрел на ребят, —  но 
предупреждаю —  переходим на по
ловинную норму.

И опять текли дни. Трудились 
изо всех сил, словно желая работой 
заглушить противное чувство голо
да. Вечерами Гладилов и братья 
Пановы долго ходили с ружьем, но, 
как назло, ничего не попадалось.

...Только на пятый день топогра
фы пришли в село. Заросшие, об
носившиеся за время трудного по
хода, но сами были веселы и до
вольны. Купив продукты, даже не 
помывшись в бане, чтобы не терять 
дорогого времени, они снова отпра
вились в поход. А ,еще через четыре 
дня, 23 ноября, отдыхали: задание 
было выполнено досрочно, вдвое бы
стрее графика..

А разве легче пришлось нынеш
ней зимой коллективу сейсмиче
ской*) партии Виктора Патюты? В 
декабре отправилась она из Лукаш- 
киного Яра в урман, прямо на се
вер, где смыкаются Томская и Тю
менская области, прошла вдоль та
ежной реки Вах и только в конце 
марта спустилась на юг, к  селу 
Александровскому. Около 180 кило
метров таежного бездорожья преодо
лела за это время партия. Причем 
двигалась она не налегке, а с гро
моздким, установленным на трак
торных санях оборудованием —  
сейсмостанцией, постоянно вела ис
следования, проделав за зто время 
около семисот разведочных взрывов. 
Трижды за это время самолеты при
землялись на неизвестные замерз
шие озера, подбрасывали отважным 
геофизикам горючее и продукты. 
Немало довелось перенести коллек
тиву. Но результаты разведки

*) Сейсмическая разведка — 
один из геофизических методов 
поисков полезных ископаемых, 
основанный на том, что разные 
породы по-своему отражают 
взрывную волну.

оправдали эти трудности: проектный 
объем работ перевыполнен вдвое, 
уже в будущем году, опираясь на 
предварительные данные этой пар
тии и колонкового бурения, бурови
ки  собираются закладывать новую 
глубокую скважину в районе дале
кого хантыйского стойбища Охте- 
урье. Не случайно имя Виктора Па
тюты занесено на Колпашевскую 
городскую Доску почета.

Основной состав Средне-Обской 
комплексной геофизической экспе
диции —  молодежь. Начальник Ва- 
сюганской речной сейсмической 
партии Джангир Селимханов всего 
три года назад окончил институт, а 
этим летом впервые руководит 
большим хозяйством, насчитываю
щим около семидесяти человек. В 
отряде не меньше десятка инжене
ров и техников, много судов, при
боров, станков мелкого бурения. В 
сложных условиях партия подня
лась весной в верховья Васюгана и 
сейчас спускается вниз по реке, 
исследуя геологическое строение 
района. О своей работе Джангир 
рассказывает неохотно, смущаясь:

—  Ну, что-особенного —  обыч
ные дела. Па ребят не могу пожало
ваться. Идем с опережением графи
ка. Е концу навигации доберемся 
до Среднего Васюгана. Сейчас уже в 
Новом Тевризе находимся.

И все. Кажется, до чего просто? 
А сколько скрывается за этим су
ховатым, чуть будничным -рассказом 
испытаний и тревог, находок и по
исков нового, !

Даже серьезные, порой опасные 
для жизни приключения, геофизики 
видят в каком-то шутливом, слегка 
ироническом свете. Вот, например, 
однажды техник-топограф Дина 
Конько, теперь уже Дина Гладило- 
ва, жена того самого Александра 
Гладилова, о котором говорилось 
выше, проходя с нивелиром по 
тайге, вдруг увидела в объекте при
бора... голову медведя. Хозяин здеш
них мест любопытно поглядывал на 
незнакомую ему треногу, а потом не 
спеша направился к  ней. Дина в 
тот момент была уже за много де
сятков метров от нивелира. Мед
ведь осмотрел и обнюхал диковин
ное сооружение, а потом смахнул 
его на землю. Ребята вместе с Ди
ной, пришедшей в себя после испу
га, долго и весело смеялись над 
эпизодом с «медведем-топографпм».

Большие и трудные задачи стоят 
сейчас перед искателями нефти и 
газа. До сих пор мировая практика 
нефтяной разведки не имела опыта 
работы в условиях сплошной тайги 
и тундры. Переход в труднопрохо
димую зону Сибири требует, кроме 
личного мужества, еще и большого 
умения, смелых технических реше
ний, коренного усовершенствования 
оборудования и методов ведения 
разведок.

На этом пути сделано уже нема
ло. Сибирские геофизики широко 
применяют новый, петлевой метод 
гравиметрической разведки, осно
ванный на широком применении са
молетов и вертолетов. Он повышает 
производительность труда на 45 
процентов, намного облегчает усло
вия трула и быта разведчиков. Сей
смики испытывают новый метод воз
душных взрывов, при котором устра
няется трудная операция ручного 
бурения мелких скважин. Нынеш
ним летом в далоком Сургуте одна 
из партий экспедиции, руководимая 
молодым инженером Альбертом 
Лурье, испытывает оригинальный 
метод аэросейсмики. лающий боль
шую экономию времени.

Геофизики идут вглубь тайги. За
бота о будущем сибирской нефти 
ведет их все в новые, неисследо
ванные места,

А там, где прошли геофизические 
отряды, появляется второй эшелон 
разведчиков —  буровики. Высоко 
нал урманом поднимаются нефтяные 
вышки. Они уходят все дальше на 
север —  туда, где по всем призна
кам, можно ожидать «большую 
нефть»,

Евг. АНАНЬЕВ.

Одной из лучших работниц типографии № I  г . Томска является 
Мария Федоровна Игнатова. Двенадцать лет тому назад пришла она 
на производство ученицей. За эти годы овладела в совершенстве 
своей специальностью и сама подготовила несколько высококвали
фицированных мастеров-линотипистов. Качество работы у нее всег
да отличное.

На снимке: Мария Игнатова за работой.
Ф ото П. Клеймана,
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В ПОСЕЛКЕ ХАНТОВ
Причудлив таежный Васю- 

ган. Зарождаясь в непроходи
мых отрогах васюганских бо
лот, спокойно несет он свои 
воды. Река, ее прибрежная 
тайга были основными корми
лицами хантов-кочевников. По 
таежным рекам Васюгану, Ню- 
рольке, Чижапке кочевали хан
ты, переезжая с одного места 
на другое. Торговцы, толкае
мые жаждой наживы, стреми
лись все дальше и дальше на 
север, спаивали охотников, за 
бесценок отбирали пушнину.

Когда становилось невмого
ту кочевать или убегать от 
торговцев, ханты выбирали 
место поглуше и оседали. Так 
возник в Каргасокском районе 
поселок Забегаловка.

Скрываясь от ясака, семь
десят лет назад первым поста
вил свою юрту на берегу Чво- 
ра хант Никифор Иннокентье
вич Караулов. Вслед за ним 
приплыла на своих трех облас- 
ках с нехитрым имуществом 
семья Николая Михайловича 
Юрломгина. Оба они еще жи
вы. Первому девяносто пять 
лет, второму йошел сто первый 
год. За ними сюда потянулись 
другие. Наскоро сооружив юр
ты, мужчины уходили в тайгу 
охотиться, на озера и реки 
за рыбой, женщины остава
лись дома. По душе пришлись 
эти места хантам. Таежная 
местность давала им с избыт
ком пушного зверя, дичи, а ре
ка — вдоволь рыбы.

Но и при оседлой жизни не
легко было хантам. Местные 
богатеи держали в повинове
нии все население поселка. 
Они отбирали лучшие меха, 
скупали за бесценок рыбу и 
все это зимой увозили для 
продажи обским купцам. Сво
бодно вздохнули жители Забе
галовки только после Великого 
Октября.

Давно не стало в поселке 
убогих юрт, построенных из 
дерна, жердей и бересты, в ко
торых не было ни окон, ни 
печей. На их месте выросли 
улицы с добротными домами.

Основное занятие жителей 
поселка Забегаловка — рыбо
ловство. Эта профессия пере
дается из поколения в поколе
ние... По тихой зеркальной 
глади реки идет метчик. С бор
та, в волнах, рассекаемых ка
тером, видны легкие поплавки; 
метчик тянет невод. Вот он за
медлил ход, мотор «зачихал» и 
через минуту заглох. Ханты — 
рыбаки Караулов, Ангалин,

Синарбина проворно вытаски
вают из воды невод В нем жи
вое серебро — рыба. Постоян
но с бргатым уловом возвра
щаются рыбаки домой.

Рыбоартель из года в год пе
ревыполняет государственный 
план рыбодобычи. За послед
ние два с половиной года хан
ты продали государству боль
ше трех тысяч центнеров ры
бы. Среди них немало таких, 
которые в совершенстве овла
дели мастерством рыбодобычи. 
Александр Васильевич Анга
лин, Иван Константинович Та- 
испаев, Гавриил Иванович Оло- 
гин и многие другие в два ра
за перевыполняют задании тю 
добыче рыбы. Годовой план 
вылова рыбы 1958 года ар
телью уже выполнен на 80 
процентов.

Ханты умеют не только от
лично трудиться, но и культур
но отдыхать. Над поселком 
сгущаются вечерние сумерки. 
Причудливые тени деревьев 
ложатся на землю. В домах 
хантов зажигаются огни. На 
улице слышатся говор, звон
кие голоса девушек и ребят. 
Это после трудового дня моло
дежь отправляется в клуб. С 
ними-идут туда пожилые, ста
рики и женщины. Всем хочет
ся посмотреть концерт художе
ственной самодеятельности. С 
клубной сцены слышатся ча
стушки, их сменяют хантый
ская национальная песня и 
пляска.

Ханты охотно идут в свой 
клуб не только послушать кон
церт, но и прочесть свежий 
журнал, поиграть в шахматы и 
на бильярде.

Взращенных и воспитанных 
партией и государством детей 
хантов из поселка Забегаловка 
можно встретить на предприя
тиях и в учреждениях Новоси
бирска, Томска, Кемерово и 
других городов.

С каждым годом все зажи
точнее и культурнее становит
ся жизнь бывших в прошлом 
кочевников-хантов. В поселке 
нет хозяйства, которое бы не 
имело коровы; каждая семья 
выписывает газеты, многие 
имеют радиоприемники. Орга
низаторами укрепления обще
ственного хозяйства, борьбы за 
новый быт выступают комму
нисты. Более 20 лет руководит 
артелью хант коммунист Ефим 
Гаврилович Иняев.

Т. КУРИЛОВИЧ, 
(наш соб. корр.).

НА ПРИШКОЛЬНОМ УЧАСТКЕ

З а в о д с к и е  дачи
В живописном месте, на берегу 

Оби возле с. Киреевска, расположе
ны заводские дачи, в которых вме
сте с семьями отдыхают работники 
электромеханического завода.

Дачи начали работать с июня 
йтого года. Руководители завода по
заботились о том, чтобы там были 
созданы все условия для хорошего 
отдыха. Дачи электрифицированы, 
там есть постельные принадлежно

сти, производится уборка комнат, в 
магазине сельпо хороший выбор 
продуктов. Все это дополняют чу
десная природа, свежий воздух и 
река.

Одновременно на дачах отдыхают 
8 семей, предполагается, что зимой 
там будет работать лыжная база, а 
к  лету будут сданы в эксплуатацию 
еще 2 домика, и тогда отдыхать смо
гут одновременно 16 семей.

Беседы с участниками 
V ассамблеи комитета М ГГ

В а т м о с ф е р е  
д е л о в о г о  со д р у ж е ст в а

•— в конце июля я вместе с группой других товарищей вы
ехал в Москву для участия в работе V ассамблеи комитета 
МГГ — рассказал нашему корреспонденту заведующий ионо
сферной лабораторией Сибирского физико-технического ин
ститута доцент А. И. Лихачев.

Мы везли с собой материалы, собранные в результате на
блюдений по программе Международного' геофизического года. 
В них сосредоточился труд работников нашей лаборатории, ко
торые в течение года вели наблюдения. i

Было очень интересно послушать доклады ученых по ионо
сферныйнаблюдениям других станций как в нашей стране, 
так и за рубежом. Понятно, что наше внимание привлекли 
совещания группы по ионосфере и земному магнетизму.

Томская ионосферная лаборатория в основном проводила 
исследования верхних слоев атмосферы, их изменения с тече
нием времени и сильных солнечных возмущениях. При этом 
замечались наиболее характерные признаки этих явлений, на
пример, усиление поглощения радиоволн, изменение направле
ния и скорости ветра в ионосфере, колебания напряженности 
магнитного поля. Обо всем этом сообщил нэ ассамблее в свое 
докладе профессор В. Н. Кессених, а результаты исследования 
ветров были изложены в общесоюзном докладе. Томским уче
ным удалось подметить некоторые особенности ветров, связан
ных с изменением'напряженности магнитного поля. Их выводы 
подтвердились материалами наблюдений Московской и загра
ничных станций.

Участники ассамблеи с удовлетворением прослушали ряд 
докладов, позволивших получить более ясное представление 
строении ионосферы и протекающих в ней процессах, л , п - 
мощью искусственных спутников удалось получить данные о 
строении верхней части ионизированного слоя.

Заслуживают внимания доклады иностранных ученых о рас
пределении электронов по высоте.

Интересными были сообщения о работе станций по магне
тизму. До МГГ таких станций было мало, и в этой области оста
валось много неизвестного. С увеличением пунктов наблюдения 
выяснились отдельные любопытные явления. Так, советским 
ученым в Арктике удалось установить, что напряженность маг
нитного поля там в два раза больше обычного. Оказалось, что 
это получается за счет морских течений. Решено и на ДРУ™* 
станциях поставить приборы, которые измеряли бы земны 
токй, которые также создают напряженность магнитного поля.

Замечены магнитные поля не только мирового, но и местно
го значения. Изучение аномальных явлений связано с конти 
нентальньши и морскими течениями. На состояние ионизации 
Сибиюской аномалии обратил внимание профессор В. Н. Кессе. 
них. Работы по изучению ее будут продолжены совместно <5 
другими учеными Сибири.

ТТолчченкые данные в результате исследования ионосферы 
и земного магнетизма имеют большое ^ ^ л е Ц е т Г э г о  
радиосвязи, радиовещания, дальнего ПРЯВ!̂  й искусствен- 
вашно и для дальнейшего улучшения конструкций искусствен
ных спутников Земли и полетов межпланетных ракет. аУ 
наблюдения за ионосферой в большом ПуШТ° В
позволят с большей точностью ставить рад ро

-  Хочется подчеркн/ть, -  сказал в дру-  
хачев, -  что все заседания

ЛИ™ й « " т р , л ra m  стоят большие задали дальввйшеВ обра- 
ботки материалов наблюдений и сопоставления их с Д
„ ™ ,  других станций. Зто « "“ " " Х Т т Г о Ф е р ”  ' C S  
явлений, протекающих * верхних слояхВ™ ^ ф- ^ ,п; жестве 0 
ионосферная станция будет оаботать в тесном содруж 
пунктами наблюдений Ашхабада и Иркутска.

Н о в ы й  Ш О С Т  I
'ч е р е з  У ш & й х с у

Начато строительство нового де
ревянного моста через реку Ушай- 
к у  в конце Сибирской улицы.

Мост сооружается методом народ
ной стройки. В работах принима
ют участие коллективы 12 томских 
промышленных предприятий и ар
телей.

Длина моста 80 метров.

Ш л с о —сш ер ж
MJX&MSb

ЗЫРЯНКА. (По телефону). Кол
лектив рабочих и служащих загот
конторы Зырянского райпотребсою
за досрочно выполнил годовой план 
закупок мяса у населения. На 28 
августа закуплено 56 Центнеров мя
са сверх годового плана.

Хорошо поставлена заготовитель
ная работа в Чердатском, Окунев
ском', Зырянском и Тавлинском 
с е л ь п о . ____________

П осле практики
Интересной была практика у уча

щихся 133 группы механического 
отделения Томского автодорожного 
техникума. Около 30 юношей при
нимали участие в ремонтных и 
строительных работах на сибирских 
дорогах.

Основная часть студентов прохо
дила практику в Алтайском крае, в 
дорожно-строительных управлениях 
Бийска и Барнаула. Там они совер
шенствовали свое умение ремонти
ровать тракторы С-80, автомобили, 
дорожные машины и различное обо
рудование.

В Сококинском дорожно-строи
тельном управлении состоялась 
встреча будущих дорожников с вы
пускниками. Бывшие воспитанники 
техникума, ныне техники-механики 
по дорожным машинам тт. Боцюх и 
Кравцов охотно делились опытом с 
практикантами.

Учащиеся проходили практику 
не только в Сибири. Борис Кабанов 
работал на строительстве автотрас
сы от Москвы. Он рассказыва
ет своим однокурсникам о дорож
ном строительстве в западных об
ластях СССР, о новых машинах и 
механизмах.

Сейчас у старшекурсников нача
лись учебные занятия.

В, СИПЛИВИНСКИЙ.

Пришкольный участок шко
лы № 12 г. Томска существует 
со дня открытия школы — 
10 лет. В течение всего лета, 
работая на своем пришкольном 
участке, учащиеся 5 —6 клас
сов приобретают здесь практи
ческие навыки по сельскому 
хозяйству и садоводству. Руко
водит практикой преподаватель 
Анастасия Геннадьевна Окуло- 
вич. На участке выращивается 
много огородных культур, зер
новые. Есть здесь виноград, 
виктория, маньчжурский орех, 
яблоки, вишни, много сортов 
ягод Имеется питомник деко
ративных деревьев. После то
го, как в питомнике деревья 
подрастают, их раздают школь
никам, которые у себя дома 
высаживают их и ухаживают 
за ними. .

Сейчас учащиеся убирают 
урожай с пришкольного Уча^ * ' 
к а — яблоки и помидоры. 
Весь урожай будет реализован 
на празднике урожая, 15 сен
тября, в школе среди сами 

учащихся.
На снимке: ученики 5-х классов снима™ т/ £ °  каймана.

В СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ СТРАНАХ

Свидетельство роста народного 
благосостояния

БУХАРЕСТ, 31 августа. 
(ТАСС). Исполняется 10 лет 
со дня реорганизации на со
циалистической основе сберега
тельных касс Румынии.

За годы народной власти в 
результате успехов, одержан
ных в строительстве социализ
ма, и повышения жизненного 
уровня трудящихся созданы 
благоприятные условия для

увеличения числа вкладчиков 
и вкладов в сберкассы. Если 
10 лет назад в стране было 
723 тысячи вкладчиков, то в 
этом году их насчитывается 
почти 2,6 миллиона В настоя
щее время сумма вкладов в 
сберегательных кассах в 15 
раз превышает сумму вкладов, 
имевшуюся в 1948 году. За 10 
лет число сберегательных касс 
и их отделений возросло при
мерно в 13 раз.

Патриотическое движение 
трудящихся КНДР

У химиков-выпускников
Лаборатория и учебные комнаты 

2 корпуса политехнического ин
ститута заполнили студенты о-го 
курса химико-технологического фа
культета.

' ...Лаборатории кафедры техноло
гии основного органического синте
за. На столах —  термостаты, ана
литические весы, причудливые кол
бы и реторты. Студенты 564 груп
пы внимательно слушают ассистен
та Владимира Дмитриевича Бого
словского. Он дает задания из но
вого цикла лабораторных работ 
по химии и технологии синтетиче
ских каучуков.

Интересная специальность у сту
дентов 564 группы — технология ос
новного органического синтеза и 
синтетических каучуков. Студенты 
знают, что специалисты по химии 
полимеров особенно нужны нашему 
хозяйству. Об этом говорится в по
становлении майского Пленума ЦА 
КПСС. Многие из них занимаются в
научно-исследовательских кружках.
Тамара Богданова и Вера Василье
ва работают в научном студенче
ском обществе с первого курса. По 
поручению кафедры девушки , ис
следуют возможность получения од
ной разновидности винилкарбазола. 
Кружковец Юрий Шехирев изучает 
синтез из карбазола 3-ацетилкарба- 
зола. Евгений Приходько участвует 
в изучении методов очистки 3-аце- 
тилкарбазола.

Виктор Любимцев, Николай Брю
ханов, Борис Корабельников, На 
дежда Комадеева получили лабора
торную работу по теме «Окисление 
кумола». Они исследуют новые ка
тализаторы окисления этого веще
ства. Лашкова Галя и Рожкова Му
за в ходе выполнения лаборатор
ных заданий изучают новые ката
лизаторы дегидрирования спиртов и 
альдегидов.

Элементы научного творчества 
содержатся во всех темах лабора
торных работ, которыми заняты 
студенты 564 группы.

Немало нового узнали студенты 
за 42 дня практики на химических 
заводах Казани, Новосибирска, Ке
мерово. Они собрали материалы 
для курсовых проектов, большин
ство из них получило квалифика
ционные разряды по специальности 
«аппаратчик».

Староста группы Людмила 1олуо 
и студентка Клара Филимонова 
проходили практику на заводе син
тетического каучука в Казани. Де
вушки изучили технологию очист
ки, конденсации, абсорбации и рек
тификации дивинила. Полученные 
на заводе данные составили тему 
их курсовых проектов.

...А сейчас глаза студентов ус
тремлены на стрелки приборов, на 
колбы, где совершаются таинствен
ные превращения вешеств. Учебный
год у дипломников^ Б е р д ы ш е в .

ПХЕНЬЯН, 1 сентября. 
(ТАСС). Среди трудящихся Ко
рейской Народно-Демократи
ческой Республики ширится 
движение за досрочное выпол
нение первого пятилетнего 
плана развития народного хо
зяйства (1957 — 1961 гг.).

Все большее число коллек
тивов предприятий страны бе

рет на себя новые производст
венные обязательства. Среди 
них — работники металлурги
ческого завода в Чхончжине, 
металлургического завода в 
Сонниме, Пуренского метал
лургического завода, Наквон- 
ского машиностроительного за
вода и других предприятий.

„Дни авиации" в Польше
ВАРШ АВА, 1 сентября. 

(ТАСС). В народной Польше 
начались «Дни авиации», став
шие традиционным праздником 
польского народа. В эти дни 
вместе с военной и граждан
ской авиацией свои достиже
ния демонстрирует и авиацион
ная промышленность Польши, 
созданная в послевоенные го
ды.

Во многих городах страны 
открыты специальные выстав 
ки, на которых наряду с воен
ными самолетами можно ви
деть многочисленные типы 
вертолетов, спортивных ма
шин, самолеты гражданской 
авиации, планеры.

Польша стала страной с гу- . 
стой сетью авиалиний. Варша- i  
ва связана воздушным сообще- - 
нием со всеми воеводскими го
родами и отдаленными центра
ми страны. В последние годы 
в Польше бурно развивается 
воздушное сообщение, обслу
живающее зарубежные линии. 
Сейчас авиалинии, связываю
щие Варшаву со столицами 15 
государств, располагают не
сколькими десятками пасса
жирских самолетов.

В минувшем году польские 
самолеты перевезли свыше 200 
тысяч пассажиров и несколько 
десятков тысяч тонн грузов.

м ж п ш э р ш

Новое пополнение вуза
1 сентября, ка к  и в других ву

зах, в Томском электромеханиче
ском институте инженеров железно
дорожного транспорта начался учеб
ный год. Основанный в 1930 году, 
ТЭМИИТ за 28 лет подготовил для 
железных дорог более 3.500 квали
фицированных специалистов.

В числе принятых на первый 
курс много производственников. 
На электротехническом факультете 
института создана специальная 
группа, в которой будут учиться 
техники, имеющие уже практиче
ский опыт работы по специально
сти.

—  Еще будучи учеником средней 
школы, —  говорит студент В. Се- 
востьянов, —  я увлекался радио
техникой. После окончания десяти
летки поступил работать в дистан
цию сигнализации и связи на стан
ции Клюквенная. Но в настоящее 
время техника на железнодорожном 
транспорте совершенствуется с 
каждым днем, и чтобы знать ее в 
совершенстве, я пошел учиться в 
институт.

В первый день занятия состоя
лись на первом, втором и третьем 
курсах электротехнического факуль
тета, на втором и третьем курсах 
факультета электрификации желез
нодорожного транспорта.

Китайская Народная Республика. На Шанхайском автосбо
рочном заводе начат серийный выпуск автомашин типа 
«Джип».

На снимке: сборка автомашин в цехе завода.
(Фотохроника ТАСС).

Донорство—почетный долг
Высокий патриотизм и чувство 

товарищества приводят ежедневно в 
стены станции перелиэания _крови 
г. Томска большое число людей раз
ных профессий и возрастов.

Это —  доноры Много жизней 
советских людей спасено с их по
мощью.

Работница Томского государствен
ного университета Ф. Р. Давлетова с 
1932 года сдала 130 литров крови. 
Она дважды награждена знаком 
«Почетный донор СССР». Нынче ей

была выдана бесплатная путевка в 
санаторий. Тов. '  Давлетова не 
только донор, но и агитатор. Она 
вовлекла в доноры 15 человек.

Работница Мчгочинского лесозаво
да Молчановского района А. П. По- 
ж.арская вот уже, 25 лет является 
донором Ею сдано крови более 100 
литров. Убедившись, что донорство 
безвредно, тов Пожарская стала ак
тивным агитатором за вступление 
в доноры.

М. К0ЧНЕВА.

Не медлить со строительством третьей очереди трамвая
/ Выполняя наказы 

• избирателей...
Не один год жители поселка Че- 

ремошники (гор. Томска) при встре
че с депутатами просили их при
нять меры по строительству трам
вайной линии, которая связала бы 
поселок с центром города. В этом 
году, наконец, началось строитель
ство третьей очереди трамвая.

За счет местного бюджета были 
изысканы средства, приобретены 
рельсы, шпалы, бетонные плиты 
и другие материалы и оборудо
вание. Вокзальным райисполкомом 
выделена постоянная бригада из 
рабочих и служащих района в 
количестве 22 человек.

За три месяца на кольце в рай
оне Черемошников уложены рель
сы, от улиц Урожайной до Ялтин
ской проложено 2,2 километра 
двухпутных линий, вывезено около 
7.000 кубометров гравия, 3.000 
шпал, установлено 30 металличе
ских опор, забетонировано свыше 
90 процентов ям под опоры и про
ведены другие работы.

Хорошо трудятся на вывозке гра
вия шоферы автомашин мелькомби
ната, завода «Томкабель», лесопе
ревалочного комбината и другие.

Много внимания строительству 
трамвая уделяет коллектив завода 
«Томкабель». Большую помощь в 
проектировании оказал Томский 
желдорпроект.

Но, к  сожалению^, не все руково
дители предприятий и учреждений 
понимают важность этой стройки.

о  Разговоры вместо 
^ • дела

Строительство трамвая ^третьей 
очереди объявлено народной строй- 

: мой. А это- значит, что все пред

приятия и учреждения г. Томска 
должны принять в ней самое ак
тивное участие, оказать помощь 
транспортом и рабочими. Но помощь 
строительству со стороны большин
ства предприятий и организаций не 
оказывается.

Вопрос о строительстве третьей 
очереди трамвая не раз обсуждался 
в Томском горкоме КПСС, гориспол
коме и других организациях, где 
принимались различные решения, 
было много разговоров. Но контроль 
за выполнением этих решений не 
налажен. Дело сводится к  «угово
рам» отдельных руководителей 
предприятий и организаций, винов
ных в срыве работ. Все они согла
шаются, что строительство трамвая 
дело нужное, лают обещания, но 
мало что делают. Сейчас главная 
задача —  вывозка 15.000 кубомет
ров гравия. Из-за этого ^ задержи
вается прокладка трамвайных пу
тей.

21 августа Томский горком 
КПСС провел с партийным акти
вом города совещание, на котором 
решено вывозку гравия закончить 
в десятидневный срок. Предприя
тия и организации получили кон
кретные задания. Б районе мясо
комбината дополнительно установ
лен экскаватор, работу четырех 
карьеров перевели на две смены. 
Но, несмотря на это, в субботу, 23 
августа, на вывозке работало всего 
4 автомашины завода «Томкабель» 
и дрожжевого завода. 60 комсомоль
цев Вокзального района, ^ которые 
должны разгружать гравий, ушли 
домой, так как делать им было не
чего.

Такие предприятия и учебные 
заведения, ка к  государственный 
университет, политехнический ин 
ститут, сельскохозяйственный и ле1

требсоюз, заводы ликеро-водочный и 
резиновой обуви, спичечная фабрика 
«Сибирь», стройтрест Ml 97, грузо
вые автохозяйства Ml 1 и М5 2 и 
многие другие, ни одной автомашины 
на вывозку гравия не выделили, В 
результате за три дня было выве
зено лишь около 100 кубометров 
гравия.

Некоторые предприятия догово
рились возить гравий вечером На 
это время выделили людей, кото
рые должны разгружать гравий. По 
гравий не вывозится ни днем, ни 
вечером. 27 августа руководители 
автохозяйства Ml 1 (бывший началь
ник тов. Петров) обещали послать 
на вывозку гвавия 10 автомашин- 
самосвалов. Но слово не сдержали.

30 и 31 августа проведен массо
вый воскресник по вывозке гравия. 
За два дня на строительство трам
вая выврзено 1.200 кубометров 
гравия. Хорошо работали шоферы 
строительного треста М5 97, грузо
вого автохозяйства Ml 1,

Однако в целом вывозка гравия 
идет медленно.

Время не ждет, медлить нельзя.

О Много
® неорганизованности 

и нерешенных вопросов

Четыре месяца идет строитель
ство новой линии трамвая, но сде
лано еще мало, много неорганизо
ванности и простоев.

,..У  небольшого двухэтажного ло
ма сидят рабочие МЯО-135, копаю
щие ямы пол опоры. Проходит час, 
второй, третий, а рабочие все ожи
дают, когда им дадут автомашину 
.для перевозки копра на другое ме

сто. Из-за этого задерживается под
готовка ям. В ожидании автомаши
ны прошло два дня —  21 и 26 ав
густа. 0 какой же производительно
сти труда может идти речь, если в 
двух ямах сваи забивали более ме
сяца?

Участок, через который пройдет 
линия трамвая, трудный, заболочен
ный. Предстоит многое сделать для 
отвода воды и устройства дренаж
ных' сооружений С этими работами 
также медлить нельзя, так как  в 
дождливое время автомашины здесь 
пройти не смогут. По руководители 
МЯО-135 (управляющий т. Юдин, 
главный инженер т. Пукерник) не 
торопятся и упускают благоприят
ное время. Яренажные работы на
чаты два месяца назад, но многое 
еще не сделано: медленно чистят 
дренажи по улицам Ялтинской, Цим
лянской. переулкам Парабельскому 
и Урожайному, к  прокладке водо
отводных сооружений по Новоом- 
ской улице еще не приступили, не 
укладываются и бетонные кольца.

Для прорезки водоотводной кана
вы нужны экскаватор и канавоко
патель. Тов. Юдин не паз обещал 
Вокзальному райкому КПСС послать 
необходимые механизмы, но не дела
ет этого.

Много трудностей в бетонирова
нии ям пол опоры. Эти работы ведет 
МЛ0-135 Но в течение 10 дней на 
строительство трамвая не эавозили 
бетон, поэтому ямы не бетонирова
лись. Строительство трамвая задер
живается и по другим причинам. 
Решением Тпмекого горисполкома 
ряд предприятий, в том числе и 
управление электросетей «Томск
энерго» (управляющий т. Космьт- 
нин), должен перенести высоко- и 
низковольтные линии, находящиеся 
на пути строителей. Но это решение 
не выполняется.

Третий год в районе подшипни
кового завода трест «Томскстрой» 
строит тяговую подстанцию, необ
ходимую для работы будущей трам
вайной линии. Но и здесь много 
недоделок: нет канализации, отоп
ления, территория не благоустроена 
и не огорожена. Если в ближайшее 
время трест «Томскстрой» не устра
нит недоделки и не сдаст подстан
цию в эксплуатацию, то с пуском 
третьей очереди трамвая будут 
большие затруднения.

Яо сих пор горисполкомом не ре
шен вопрос о строительстве павиль
онов для пассажиров на остановках 
по улипе Урожайной, ст. Томск-П и 
улице Яальне-Ключевской.

По вине трамвайного треста под
шипниковый, электромеханический 
заводы не выполняют заказы на 
путевые болты, бронзовые держате
ли и другое оборудование. Трест 
не обеспечил заводы для этого не
обходимыми материалами, ___***

Строительство трамвая должно 
быть закончено к  41 -й  годовщине 
Великой Октябрьской социалистиче
ской революции. Но для этого не
обходимо резко ускорить темпы 
строительства.

Томскому горкому партии и гор
исполкому следует строго спросить 
с тех руководителей предприятий и 
организаций, которые не желают 
помогать в строительстве трамвая. 
Пора, наконец, от слов перейти к  
делу.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное Знамя»:

Ю. Ш ЛЯК,
депутат горсовета.

Г. БРЕДНЕВ, 
управляющий трамвайным трестом.

В. ЛИТВИНОВА.
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ВАЖНЫЙ ДОКУМЕНТ 
МЕЖДУНАРОДНОГО ЗНАЧЕНИЯ

Ответы Председателя Совета 
Министров СССР тов. Н. С. Хру
щева на вопросы корреспондента 
«Правды»- относительно прекра
щения испытаний ядерного ору
жия вызвали живой отклик зару
бежной печати.

Китайский народ, пишет газета 
«Жэньминьшибао», целиком и 
полностью поддерживает ясную 
точку зрения Советского прави
тельства в этом волнующем все 
человечество вопросе.

Небывалая по масштабам серия 
испытаний ядерного оружия, про
водимая в последнее время США 
и Англией на Тихом океане, ука
зывает газета, вызвала всеобщее 
возмущение и беспокойство наро
дов. Выводы женевского совеща
ния экспертов показали, что вы
двигаемые западными державами 
предлоги в попытке доказать не
возможность эффективного конт
роля над ядерными испытаниями 
являются совершенно несостоя
тельными.

Американское и английское 
правительства, отмечает далее 
«Жэньминьжибао», объявили о 
временной приостановке испыта
ний на год, а не о прекращении 
навсегда этих испытаний. Если 
учесть, что после ядерных испы
таний необходим как раз такой 
период для подготовки следую
щей серии испытаний ядерного 
оружия, то станет ясно, что прак
тически означает так называемое 
прекращение испытаний на год.'

Заявления правительства США 
и Англии, подчеркивает «Жэнь
миньжибао», никак не могут слу
жить доказательством того, что 
они изменили свою прежнюю по
зицию, а лишь еще раз свиде
тельствуют о том, что они вновь 
прибегают к  обманным маневрам, 
пытаясь уйти от обвинений, 
предъявляемых миролюбивыми 
народами, усыпить их бдитель
ность.

Советское правительство, после
довательно выступая за мир, за

прекращение всеми странами, об
ладающими ядерным оружием, ис
пытаний и производства ядерного 
оружия, вновь выразило желание 
приложить еще одно усилие, со
гласившись на проведение пере
говоров с США и Англией. В от
ветах Н. С. Хрущева, заявляет 
газета, ясно сказано, что цель 
этих переговоров должна состоять 
в заключении всеми государства
ми соглашения о прекращении на
всегда испытаний ядерного ору
жия.

Комментируя в редакционной 
статье «Такова воля народов» от
веты Председателя Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущева на 
вопросы корреспондента «Прав
ды», болгарская газета «Работ- 
ническо дело» осуждает махина
ции правящих кругов США и 
Англии. Они не только не после
довали примеру Советского Сою
за, односторонне прекратившего 
испытания ядерного оружия, пи
шет газета, но и стремятся ис
пользовать благородную инициа
тиву СССР в своих корыстных 
целях, чтобы форсировать свое 
атомное вооружение и добиться 
военных преимуществ над СССР. 
Безусловно, подчеркивает «Работ- 
ническо дело», Советское прави
тельство не может допустить, что
бы был нанесен урон интересам 
безопасности Советского государ
ства. Народы настоятельно требу
ют, пишет в заключение газета, 
чтобы Соединенные Штаты и Ве
ликобритания последовали приме
ру Советского Союза, который от
крыто и честно прекратил испы
тания атомного и водородного 
оружия.

Албанская газета «Башкими» 
заявляет, что ответы Н. С. Хру
щева на вопросы корреспондента 
«Правды» являются новым важ
ным документом международного 
значения, разоблачающим попыт
ки правящих кругов Запада вос

препятствовать запрещению испы
таний ядерного оружия. Резуль
таты намечаемых переговоров, 
подчеркивает «Башкими», цели
ком зависят от западных держав, 
ибо Советский Союз давно уже 
занял правильную гуманную пози
цию в разрешении этой пробле
мы. Народы мира, пишет в заклю
чение газета, настойчиво требуют 
от западных держав последовать 
примеру Советского Союза и на
всегда преградить путь к исполь
зованию оружия массового унич
тожения.

Глава Советского правитель
ства, отмечает газета «Трибюне» 
(ГДР), сделал заявление, являю
щееся ясным ответом на попытки 
западных держав затянуть реше
ние вопроса о запрещении ядер
ных взрывов. Теперь, пишет га
зета, западные державы должны, 
наконец, сказать, действительно 
ли они хотят предпринять шаги 
для прекращения испытаний ядер
ного оружия или же все их дейст
вия преследуют цель затянуть 
прекращение испытаний ядерного 
оружия и получить для себя од
носторонние военные преимуще
ства.

Индийская газета «Серчлайт» 
пишет, что ответы Н. С. Хруще
ва на вопросы корреспондента 
«Правды» укрепляют надежды на 
мир. Газета «Нейшнл геральд» 
приветствует позицию СССР, вы
раженную в ответах Н. С. Хру
щева. Разграничивая вопрос о 
прекращении ядерных испытаний, 
который является первоочеред
ным, и общие вопросы разоруже
ния, газета пишет: «Не должно
быть никаких сомнений относи
тельно правоты Советского Сою
за, настаивающего на том, что 
прекращение испытаний является 
очень срочным и должно быть до
стигнуто раньше, чем может быть 
достигнуто соглашение по разору
жению».

1 сентября. (ТАСС).

Спорт
ПЕРЕД РЕШАЮЩИМИ ВСТРЕЧАМИ

Щ

В школах Народной Республики Болгарии осуществляется поли
техническое обучение.

На снимке: учащиеся средней школы изучают устройство ткац
кого станка на государственном предприятии имени Василя Кола- 
рова.

(Фотохроника ТАСС).

Против проекта новой 
французской конституции

Открытие второй Международной конференции 
по мирному использованию атомной энергии

сентября.ЖЕНЕВА, 1 сентября. Сего
дня утром в женевском Дворце 
наций состоялось официальное от
крытие второй Международной 
конференции по мирному исполь
зованию атомной энергии.

Первое заседание конференции 
началось под председательством 
известного французского ученого 
профессора Ф. Перрэна. С при
ветственными речами к собрав
шимся обратились президент 
швейцарской конфедерации Т. Хо- 
ленштейн, генеральный секретарь 
ООН Д. Хаммаршельд, генераль
ный директор Международного 
агентства по атомной энергии 
С. Коул, генеральный директор 
Всемирной организации по вопро
сам здравоохранения Г. М. Кан- 
дау.

ЖЕНЕВА, 1 сентября. (ТАСС). 
На открывшейся сегодня в Жене
ве второй Международной конфе
ренции по мирному использова; 
нию атомной энергии все присут
ствовавшие внимательно выслу
шали зачитанное председатель
ствующим приветствие Председа
теля Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева, которое поступи
ло в адрес конференции. Были 
также оглашены приветствия глав 
правительств Канады, Франции, 
Индии, Великобритании и США.

На первом рабочем пленарном 
заседании выступили глава канад
ской делегации Льюис и француз
ский ученый Адлер. Руководитель 
советской делегации начальник 
Главного управления по использо
ванию атомной энергии при Сове
те Министров СССР, член-коррес
пондент Академии наук СССР 
В. С. Емельянов сделал доклад о 
будущем атомной энергетики в 
СССР. Он сообщил в своем док
ладе, что в Советском Союзе по
строены различные термоядерные 
установки больших размеров. Од
на из них аналогична английской 
установке «зета». На выставке в 
Женеве демонстрируется пять ти
пов советских термоядерных уста
новок.

В. С. Емельянов заявил, что 
большинство строящихся и проек
тируемых в СССР атомных элек
тростанций оборудуется реакто
рами, в которых в качестве за
медлителя , и теплоносителя ис
пользуется обычная вода. Реакто
ры водо-водяного типа устанавли
ваются на строящейся в Воронеж
ской области атомной электро
станции мощностью четыреста 
Двадцать тысяч киловатт. Вторая 
атомная электростанция такого 
же типа будет построена в Ле
нинградской области.

В дальнейшем, сказал 
В. С. Емельянов, мы перейдем к 
реакторам, пар из которых будет 
непосредственно поступать в тур
бины. При этом отпадет необходи
мость в промежуточных парогене
раторах и в большом количестве 
вспомогательного оборудования. 
Так будет работать электростан-

| ция на четыреста тысяч киловатт, 
строящаяся на Урале.,

В Советском Союзе создана 
атомная электростанция, которая 
воспроизводит потребляемое ею 
же топливо. Ядерное сырье, иду
щее в отход на обычных атомных 
электростанциях, здесь полностью 
перерабатывается и используется 
для получения энергии.

Более месяца назад был пущен 
экспериментальный реактор на 
быстрых нейтронах ■ мощностью 
пять тысяч киловатт. Этот реак
тор с плутониевой активной зо
ной и натриевым охлаждением 
приближается по основным пара
метрам к промышленным требо
ваниям.

Сейчас проектируются реакто
ры на быстрых нейтронах для 
двух промышленных электростан
ций.

Заканчивается изготовление пе
редвижной атомной электростан
ции на две тысячи киловатт, со
общил В. С. Емельянов. Подоб
ные станции найдут применение 
на тех промышленных стройках, 
где нет обычных источников 
электроэнергии.

Реактор передвижной станции 
размещен в корпусе диаметром 
около одного метра и высотой два 
и две десятых метра. Теплоноси
телем и замедлителем в нем яв
ляется обычная вода под давле
нием сто двадцать атмосфер. В 
конце нынешнего года передвиж
ная станция будет смонтирована 
на территории первой атомной 
электростанции и начнется ее ис
пытание.

Открывается перспектива созда
ния атомной газотурбинной энер
гетической установки, в которой 
не будет промежуточного вторич
ного контура.

На Волге, в Ульяновской обла
сти (Российская Федерация), соз
дается крупный центр научных и 
технических экспериментов в об
ласти атомной энергетики, сооб
щил В. С. Емельянов. Здесь со
оружаются экспериментальные ре
акторы различных типов, которые 
будут испытываться в условиях 
промышленной эксплуатации.

После доклада главы делегации 
СССР участникам конференции 
был раздан четырехтомник, в ко
тором изложены результаты ста 
исследований по вопросам управ
ляемой термоядерной реакции. До 
сих пор эти работы нигде не пуб
ликовались.

Затем с докладом о программе 
Великобритании в области разви
тия атомной энергетики выступил 
английский ученый Стрэт. Он за
явил, что потребность Великобри
тании в электроэнергии намного 
превышает то, что могут дать ее 
природные ресурсы. Перспективы 
непрерывного увеличения потреб
ности Англии в электроэнергии, 
сказал Стрэт, делают для нее со
вершенно необходимой разработку 
долгосрочной программы промыш-

Положение в Ливане
БЕЙРУТ, 1 сентября. (ТАСС). 

За истекшие сутки во многих 
районах Бейрута возобновилась 
перестрелка. Вчера в городе взор
вались две бомбы. По данным пе
чати, столкновения между прави
тельственными войсками и пов
станцами возобновились также в 
долине Бекаа.

«Эти столкновения, — пишет 
газета «Телеграф», — спровоци
рованы для того, чтобы вызвать

враждебные действия между ар
мией и повстанцами и помешать 
новому президенту Шочтбу всту
пить на свой пост и выполнять 
свои задачи».

Газета сообщает, что руково
дители ливанской оппозиции осу
дили эти провокационные дейст
вия и потребовали от командова
ния правительственными войска
ми не допускать впредь подобные 
провокации.

ленного развития атомной энер
гии.

Американский ученый Кеннет 
заявил в своем докладе, что в 
настоящее время в СШ А рассмат
риваются общие проблемы разви
тия атомной энергетики в связи с 
получением экономически выгод
ной электроэнергии и в связи с 
обеспечением безопасности атом
ных электростанций. Из его вы
сказываний следует, что все эти 
проблемы связываются также с 
вопросом о сотрудничестве меж
ду правительством США и амери
канскими монополиями

Индийские ученые Баба и Пра- 
сад в своем докладе указали, что 
атомная энергия может уже се
годня конкурировать с обычной 
электроэнергией в большей части 
Индии.

Первое рабочее заседание за
кончилось общей дискуссией, в 
ходе которой выступили предста
вители Польши, ФРГ, Румынии, 
Японии, Швеции и ряда других 
стран. Эти выступления также 
касались перспектив развития 
атомной энергетики.

ПАРИЖ, 1 сентября. (ТАСС). 
Многие политические и общест
венные организации Франции за
являют о своей решительной оп
позиции проекту реформы кон
ституции, разработанному прави
тельством де Голля. По сообще
ниям печати, федерации социали

стической партии департаментов 
Гар, Финистер и Пюи-де-Дом при
няли решение голосовать на ре-, 
ферендуме 28 сентября против 
проекта новой конституции.

Против изменения конституции 
высказалось также руководство 
левого социалистического союза.

Англия усиливает нажим на Исландию
ЛОНДОН, 1 сентября. (ТАСС). 

Сегодня вступает в силу решение 
правительства Исландии о введе
нии 12-мильной зоны террито
риальных вод. Это решение про
диктовано стремлением прави
тельства Исландии оградить инте
ресы экономики страны, которая, 
как известно, в основном зависит 
от рыболовства. Однако некото
рые страны — участницы НАТО 
отказываются пойти навстречу 
законным требованиям Исландии. 
Английская печать сообщает се
годня, что большие группы анг
лийских рыболовных судов, нахо
дящиеся сейчас в открытом море, 
намерены нарушить 12-мильную 
зону территориальных вод Ис
ландии и начать там лов рыбы. 
Газеты пишут, что эти суда нахо
дятся у берегов Исландии под

прикрытием военных корабле!?. 
Корреспондент газеты «Дейли 
экспресс» Фрэнк Голдсуорси со
общает, что английские военные 
корабли, сопровождающие рыбо
ловные траулеры, готовы по пер
вой команде открыть огонь по 
патрулирующим исландским су
дам.

В ночь на 1 сентября англий
ское правительство опубликовало 
заявление, в котором вновь отка
зывается признать установление 
Исландией 12-мильной зоны тер
риториальных вод. Это заявление 
представляет собой очередную по
пытку Англии оказать давление 
на Исландию, чтобы заставить ее 
отказаться от своего решения, 
полностью соответствующего нор
мам международного права.

Сборища реваншистов и милитаристов 
в Западной Германии продолжаются

БЕРЛИН, 1 сентября. (ТАСС). 
Агентство АДН сообщает о новых 
сборищах членов различных ми
литаристских и реваншистских 
организаций Западной Германии, 
которые состоялись за последние 
дни в Дортмунде, Билефельде, 
Марбурге. Люнебурге и других 
городах ФРГ. В качестве «почет
ных гостей» На этих встречах 
присутствовали представители 
правительства ФРГ и западногер
манских политических партий.

Выступая на встрече в Марбур

ге, известный своими реваншист
скими высказываниями министр 
транспорта Западной Германии 
Зеебом заявил, что Бонн «не мо
жет отказаться от Судетской об
ласти», — территории, которая, 
как известно, является частью 
Чехословацкой Республики.

На слете в Дортмунде главарь 
реваншистского «силезского зем
лячества» Ринке призывал «за
претить» признание районов к во
стоку от Одера и Нейссе как тер
ритории Польши.

Около четырех месяцев на фут
больных полях проходит розы
грыш первенства города Томска 
по футболу. Пятьдесят футболь
ных команд ведут спортивную 
борьбу за право быть лучшей 
командой города. Розыгрыш про
водится по двум группам и в обе
их из них — клубным зачетом. В 
первой группе розыгрыш прово
дится с зачетом трех команд — 
взрослой, юношеской и детской. 
Лучших результатов в этой груп
пе добились команды карандаш
ной фабрики. Они имеют наимень
шее количество потерянных оч
ков — 33. На втором месте — 
команды гарнизонного Дома офи
церов, потерявшие 47 очков, на 
третьем месте — команды под
шипникового завода, потерявшие 
54 очка. \

Очень слабо в этой группе вы
ступают команды артучилища, на
бравшие всего лишь 93 очка из 
257 возможных. Неровно в 
этом году играют команды «Спар
так» и «Динамо». Это объяс
няется часто меняющимся соста
вом игроков и слабой дисципли
ной.

По группе взрослых первых 
команд уверенно лидирует силь
ная команда гарнизонного Дома 
офицеров. Она из семи встреч вы
играла шесть и одну свела вни
чью. На втором месте стоит 
команда подшипникового завода, 
имеющая 6 очков из 8. Она в 
этом году пополнилась хорошей, 
способной молодежью. Третье ме
сто занимает команда карандаш
ной фабрики.

У  юношей первое место уже 
обеспечено команде карандашной 
фабрики, за второе и третье ме
ста борьбу ведут команды под
шипникового завода, «Динамо», 
«Локомотив» и лесоперевалочно
го комбината.

Из детских команд, выступаю

щих в клубном зачете по первой 
группе, одинаковое количество 
очков имеют три команды: «Ди
намо», гарнизонного Дома офи
церов и карандашной фабрики.

По второй группе в розыгрыше 
принимают участие одиннадцать 
коллективов, зачет в этой группе 
утвержден по двум командам — 
взрослой и детской.

Хороших результатов добилась 
команда Томского завода режу
щих инструментов. Она имеет 
всего 19 потерянных очков и за
нимает первое место в таб
лице розыгрыша. На втором 
месте стоят команды гарнизонно
го Дома офицеров, потерявшие 
23 очка, на третьем месте — 
команды «Торпедо», потерявшие 
33 очка, четвертое и пятое места 
делят команды «Родина» и лесо
перевалочного комбината.

В этой группе недисциплиниро
ванность проявили команды спи
чечной фабрики «Сибирь», заво
да резиновой обуви, электромеха
нического завода имени Вахруше
ва. Все они в начале сезона на
чали игры, а затем не стали яв
ляться на календарные встречи и 
в конце концов перестали играть.

Из взрослых команд в этой 
группе первое место занимает 
вторая команда гарнизонного До
ма офицеров. Она хорошо играет 
в течение всего сезона: из 10
встреч все 10 выиграла, забив в 
ворота противника 40 мячей и 
пропустив в свои всего 7. Второе, 
третье и четвертое места делят 
команда завода режущих инстру
ментов, вторая команда «Торпе
до» и команда «Луч»,

Розыгрыш подходит к  концу. У 
лидирующих команд остались ре
шающие встречи, от исхода кото
рых будет зависеть окончатель
ное расположение команд в таб
лице розыгрыша.

К. ОКИШЕВ.

„ТО М И Ч " ПРОИГРАЛ ХАБАРОВСКИМ АРМЕЙЦАМ
В воскресенье в г. Хабаровске 

состоялась очередная календар
ная игра на первенство СССР по 
футболу по шестой зоне команд 
класса «Б».

Команда «Томич» играла с 
командой спортивного клуба Ха-

ибаровского военного округа 
проиграла со счетом 0:1.

Сейчас в шестой зоне у команд 
«Томич» и СКВО г. Хабаров
ска одинаковое количество оч
ков — 26.

Личное первенство г. Томска по городкам

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 3 сентября ожидается пере
менная облачность, по северо- 
западным районам без осадков, 
по остальным — местами дождь, 
ветер северо-западный, 5— 10 
метров в секунду, температура 
воздуха по северным районам —

8— 13 градусов, по остальной тер
ритории — 12— 17 градусов теп
ла.

В последующие два дня — 
облачная с прояснениями погода, 
временами дожди, ветер северный, 
3— 7 метров в секунду, темпера
тура воздуха ночью 0 —5 граду
сов тепла, на почве заморозки, 
днем — 13— 18 градусов тепла.

В течение трех дней на стадио
не «Динамо» проходил розыгрыш 
личного первенства г. Томска по 
городкам.

Первое место и звание чемпио
на г. Томска 1958 г. по городкам 
завоевал представитель спортоб- 
щества «Динамо» С. Григорьев. 
Он показал результаты — на 15 
фигур 32 биты и на 30 фигур 65 
бит. Это новый рекорд г. Томска.

Второе место занял представи
тель коллектива физкультуры

завода 
фигур 68

электромеханического 
А. Кляшев — на 30 
бит.

Из 18 участников соревнования 
10 выполнили разрядные норма
тивы: трое— 2-го разряда и семе
ро — 3-го.

Сейчас сильнейшие городошни
ки города участвуют в «городош
ном марафоне» — соревнованиях 
на 90 фигур.

О. МИРЕЦКИИ.

Шофер Томского топографиче
ского техникума Мастеров и шо
фер Томской автобазы № 2 Сы- 
ренков поехали за город отдох
нуть. Местом своего пребывания 
они избрали поселок Победа, что 
в 60-ти километрах от Томска. В 
пути машину Мастерова остано
вил внештатный автоинспектор.

— Предъявите права и путевой

ИЗ ЗАЛА СУДА

Х у л и г а н ы  н а к а з а н ы
обратился он к водите-лист, 

лю.
Отказавшись исполнить это 

требование, подвыпившие хулига
ны ударили автоинспектора.

Народный суд Шегарского рай
она приговорил Мастерова и Сы- 
ренкова к  двум годам лишения 
свободы каждого.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р

Кемеровский театр музыкаль
ной комедии (в помещении обла

стного драматического театра).
Последние спектакли.

3 сентября — «Марги».
4 сентября — «Морской узел».
5 сентября — «Голубая ма

зурка».
6 сентября — «Весна поет».
Начало в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького
3 сентября — новый художест

венный фильм «Песня первой 
любви». Сеансы: 9, 11-10, 1-20, 
3-30, 5-40, 7-50. 10.

Зал кинохроники
3 сентября — «Рассказ о ве

ликом плане» и «Искусство» 
№ 7. Сеансы: 9, 10.

4 сентября — новый цветной 
документальный фильм «Худож
ники пяти континентов». Сеансы 
9, 10.

«Утраченные грезы». Сеансы 
1, 2-55, 4-50, 6-45, 8-40, 10-35.

Для детей — цветные муль 
типликационные фильмы: «Лис
чемпион», «Почему ушел коте
нок», «Веселая карусель», «В 
Пражском зоопарке». Сеанс в 
11 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных
3 сентября. Большой зал — 

«Песня первой любви». Сеансы: 
9, 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11. Малый 
зал — «Встреча со счастьем». 
Сеансы: 4-30, 6-25, 8-20, 10-15.

Для детей — «Призвание». Се
ансы: 9-30, 11-15, 1, 2-45.

Т о м с к а я  с т у д и я  
т е л е в и д е н и я

Среда, 3 сентября.
19.00. Для детей. Фильмы — 

«Наш интернат» и «Старт в стра
тосфере». 19.30. Для молодежи. 
«Юбилейный дневник». (Навстре
чу 40-летию Ленинского комсомо
ла), 19.40. Концертная програм
ма. 20.40. Киножурналы. 21.00. 
Литературная передача. 21.20. 
Премьера телевизионного фильма 
«Пигмалион». (Пьеса Бернарда 
Шоу).

Городской сад
3 сентября — ОТКРЫТИЕ 

ЦИРКА.
Большая разнообразная про

грамма в 2-х отделениях.
Начало в 8 часов вечера. 

Касса с 9 часов утра.

Мебельной фабрике № 1 тре
буются на постоянную и времен
ную работу: столяры, станочники, 
грузчики, охранники, уборщицы, 
плотники, подсобные рабочие, сек
ретарь-машинистка, механик, ко
чегары, коновозчики, слесарь- 
электросварщик, пилоправ и ско
лотчики ящиков.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 97, отдел 
кадров, телефон 32-24.

2—1

Томской карандашной фабрике 
требуются: опытная секретарь-ма. 
шинистка, электромонтеры, плот 
ники, каменщики, печники, штука, 
туры, уборщицы и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 75, отдел кадров.

3—3

Строительному тресту № 97 
требуются: главные бухгалтеры,
опытные инженеры-строители и 
секретари-машинистки.

Обращаться: г. Томск, улица 
Чуйская, 23, отдел кадров.

3—1

U
О

УНР-768 требуются: опытные
прорабы, мастера по строитель
ству, штукатуры, плотники, раз
норабочие и шофер.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пушкина, 9, отдел кадров.

2—2

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ
с 5 сентября выпускает на экраны кинотеатров киноповесть

„СМЕРТЬ ВЕЛОСИПЕДИСТА»
Авторы сценария: И. А. Бардем, А. Ф. де Игоа.
Режиссер — И. А. Бардем.
Композитор — Исидро Б. Майстеги.
Производство «Гион-Сесарео Гонсалес» (Мадрид) и «Трион- 

фальчине» (Рим), 1955 г.

□

Т о м ск а я  о б л а с т н а я  к о н т о р а  
п о  п р о к а ту  к и н о ф и л ь м о в

□
о

хроникально-докумен-

О
□

выпускает на экраны области новые 
тальные и научно-популярные фильмы:

«РАССКАЗ О ВЕЛИКОМ ПЛАНЕ». Фильм рассказывает о 
развитии советской электроэнергетики, начиная от ленинско
го плана ГОЭЛРО до современной единой энергосистемы Со
ветского Союза.

«МОНТАЖ СБОРНЫХ ЖЕЛЕЗОБЕТОННЫХ КОНСТ
РУКЦИИ ОДНОЭТАЖНЫХ ПРОМЫШЛЕННЫХ ЗДАНИИ».
В фильме демонстрируется монтаж здания из сборных напря
женно армированных конструкций.

«НЕФТЬ ИДЕТ В СИБИРЬ». (О завершении строительства 
нефтепровода от нефтяных вышек Башкирии до Омска и пер
вом гигантском нефтеперерабатывающем заводе Сибири).

«ВСЕСОЮЗНАЯ ПРОМЫШЛЕННАЯ ВЫСТАВКА» (О до
стижениях советской науки и техники. Показываются модели 
искусственных спутников Земли).

Кроме того кинопрокат в ближайшие дни выпускает филь
мы: «ГАЗОВАЯ ТУРБИНА», «БИОЛОГИЧЕСКАЯ ЗАЩ ИТА 
РАСТЕНИИ» и киножурналы за 1958 г : «НОВОСТИ ДНЯ» 
№ 31 и № 32. «СИБИРЬ НА ЭКРАНЕ» № 38—39. «НОВО
СТИ ТЕХНИКИ» № 15. «ИСКУССТВО» № 7, «ИНОСТРАН
НАЯ ХРОНИКА» № 13— 14.

□

Вниманию организаций, учреждений, 
учебных заведений, библиотек 

и красных уголков!
Томский горотдел «Союзпечати» приступил к приему заявок 

на подписку газеты «Красное Знамя» для коллективного и слу
жебного пользования на 1959 год.

Для оформления подписки необходимо получить бланки за
явок в отделе «Союзпечати» (проспект им. Ленина, 1) и свое
временно оформить подписку.

О
□

Редакции газеты «Красное Зна
мя» требуется уборщица.

Обращаться: г. Томск, просп.
им. Ленина, 13, каб. № 13.

Кемеровский театр' музыкаль
ной комедии покупает натураль
ный волос.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 4, в дирекцию теат
ра (служебный подъезд).

Ресторану станции Томск-И 
требуются: повара, официантки,
продавцы, лоточники, мороже-
ники и рабочие на кухню.

Томскому областному драмати
ческому театру требуются: комен
дант, бухгалтеры материальной и 
расчетной групп, столяр, рабо
чие сцены, ученики в производст
венные цехи, одевалыцицы в ко
стюмерный цех, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 4, к секретарю.

2—1

Томскому областному добро
вольному пожарному обществу 
требуются на постоянную работу 
бухгалтер и пожарный инспектор.

Обращаться: г. Томск, улица
Яковлева, 29.

Томская сапоговаляльная фаб
рика принимает от граждан и от 
колхозов .заказы на производство 
валенок из материала заказчиков. 
Прием шерсти производится еже
дневно (кроме воскресенья) с 9 
часов утра до 4 часов дня.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 60.

Гр-н Чабан Михаил Алексее
вич, проживающий в г. Томске, 
улица Крымская, 43, кв. 2, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-кой Чабан Дорой Евгень
евной, проживающей в г. Томске, 
улица Крымская, 44, кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Вок
зального района г. Томска.
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